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Este pasado 22 de noviembre se 
cumplió un año más del magnicidio del 
entonces presidente norteamericano 
en 1963, John F. Kennedy, hecho 
que siempre ha llamado la atención 
de quien se sintió insultado en su 
inteligencia y se sigue sintiendo 
debido al cuento de echarle la culpa 
a un chivo expiatorio, Lee Harvey 
Oswald, como único tirador; tal y 
como la burda copia con el asesinato 
aquí en nuestro país del candidato 
a la Presidencia de la República, 
Luis Donaldo Colosio Murrieta, con 
tantos Aburto de por medio.
Desde luego que es inútil tragarse el 
cuento de que fue un solo individuo el 
que disparó contra Kennedy, y menos 
hoy en día que con la tecnología 
existente ya no se puede ocultar que 
fueron más de dos francotiradores 
quienes intervinieron para acabar con 
la vida de un presidente incómodo 
para los grandes intereses gringos; 
porque se ha documentado que el 
descendiente de católicos irlandeses 
nacido en América pretendía suspender 
la agresión invasora a Vietnam y 
porque había hablado sobre las 
sociedades secretas dueñas del 
capital, cosa inadmisible, según un 
discurso que se le atribuye a Kennedy, 
para un país que se consideraba 
libre y democrático.
Y buscando en internet más sobre 
Kennedy, me topé con un discurso 
atribuido a éste que en cuanto lo 
leí, no sé por qué me dio en pensar 
en Carmen Aristegui y en otros 
periodistas debido al contenido. “El 
discurso que mató a Kennedy”. Y he 
aquí lo que supuestamente dijo John 
F. Kennedy, supuestamente porque 
es audio y no se podría afirmar de 
bien a bien si lo pronunció él o si los 
subtítulos concuerdan con la palabra 
en inglés:
“Damas y caballeros, la mera palabra 
‘secreto’ es repugnante en una 
sociedad libre y abierta, y nosotros, 
como personas, nos oponemos 
intrínseca e históricamente a las 
sociedades secretas, a los juramentos 
secretos y a los procedimientos 
secretos. Y hay un grave peligro 
de que un necesario incremento de 
la seguridad sea aprovechado por 
aquellos ansiosos de expander su 
significado a los límites de la censura 
y el ocultamiento oficiales, y me 
propongo impedir eso por todos los 
medios de que dispongo. Y ningún 
oficial de mi administración, ya sea 
de alto o bajo rango, civil o militar, 
deberá interpretar lo que estoy 
diciendo como una excusa para 

censurar las noticias o ahogar a la 
oposición o para encubrir nuestros 
errores o para apartar de la prensa y 
del público los hechos que merecen 
conocer.
“Pero nos enfrentamos, a nivel 
mundial, a una despiadada y monolítica 
conspiración que confía básicamente 
en los medios secretos para extender 
su esfera de inf luencias en la 
infiltración en lugar de la invasión, 
en la subversión en lugar de las 
elecciones, en la intimidación en 
lugar de la libre elección, en guerrillas 
nocturnas en lugar de ejércitos a 
la luz del día. Es un tejido que ha 
reclutado extensos recursos humanos 
y materiales, construyendo una 
densa red, una máquina altamente 
eficiente que combina operaciones 
militares, diplomáticas, de inteligencia, 
económicas, científicas y políticas. 
Sus preparativos son encubiertos, 
no publicados. Sus errores son 
enterrados, no anunciados en titulares; 
sus disidentes son silenciados, no 
elogiados.
“No estoy pidiendo que nuestros 
periódicos apoyen a la administración, 
les pido ayuda para la difícil tarea de 
informar y alertar al pueblo americano, 
porque tengo una total confianza 
en la respuesta y dedicación de 
nuestros ciudadanos una vez estén 
bien informados.
“No quiero ahogar la controversia 
entre vuestros lectores, es más, les 
doy la bienvenida. Esta administración 
pretende ser honesta con sus errores 
porque, como dijo una vez un hombre 
sabio: ‘Un error solo se convierte 
en equivocación cuando rechaza 
corregirlo’. Pretendemos asumir  la 
responsabilidad de nuestros errores y 
contamos con vosotros para apuntarlos 
si no los vemos.
“Sin debates, sin críticas, ningún 
país puede tener éxito, y ninguna 
República puede sobrevivir. Es por 
eso que el legislador ateniense Solón 
decretó que era un delito que los 
ciudadanos se cerrasen al debate. 
Y es por esto que la prensa está 
protegida por la primera enmienda. 
El único negocio de América al que la 
Constitución protege específicamente 
no para entretener o divertir, no para 
insistir en lo trivial y lo sentimental, 
no para simplemente ‘dar al público 
lo que quiere’, sino para informar, 
para inspirar, para reflexionar, para 
exponer nuestros peligros y nuestras 
oportunidades, confiando en que, 
con vuestra ayuda, el hombre será 
como debe ser por nacimiento: libre 
e independiente”.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un discurso vigente aún SE TRABAJA COMO EL PRIMER DÍA DE 
GOBIERNO: ANA LILIA

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

No existe duda que el rostro humano 
de cada gobierno llámese Federal, 
Estatal o Municipal, son los Sistemas 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia DIFs que presiden las 
primeras damas, encargadas de 
todos los aspectos sociales y que 
se relacionan con las personas más 
abandonadas de dios y los políticos, 
esas servidores públicos acuden a 
los puntos apartados de las zonas 
de confort, y como dijera el ejecutivo 
de los nayaritas, Roberto Sandoval 
Castañeda en sus discursos, se 
trabaja en el territorio, no en el 
escritorio, y tocando puertas en 
busca de recursos y acciones de 
obras e infraestructura.
Precisamente, en fechas recientes 
la presidenta del DIF en la entidad, 
Ana Lilia López de Sandoval, firmó 
un convenio con la dirigente de las 
Organizaciones no Gubernamentales 
y la delegada de SEDESOL, Ventura 
Espinosa y Liliana Gómez Meza, 
con el propósito de implementar 
un programa que involucre a las 
organizaciones civiles y bajar recursos 
que permitan mejores condiciones 
de vida a los ciudadanos de los 20 
municipios.
Dio a conocer la primera dama, que 
la finalidad es que las organizaciones 
se incorporen al trabajo que realizan, 
y gestionar ayuda para concretar 
muchas acciones, "yo quiero 
agradecer a SEDESOL esta etapa  
de organización con las A.C., para 
que se conozcan cada uno de los 
rubros y las actividades que llevan 
a cabo, como coordinarse y llegar 
a los grupos más vulnerables, que 
más necesitan, y los que siempre 
nos ha encargado Roberto, decirles 
que estamos apoyando cada decisión 
que se tome ", afirmó la titular del 
DIF en Nayarit.
La señora López de Sandoval, se 

mostró contenta con el respaldo 
del presidente Enrique Peña Nieto, 
quien por conducto de SEDESOL, 
autorizó la instalación de diez 
comedores comunitarios en lugares 
serranos, al igual que acciones de 
empleo temporal en beneficio de 
los nayaritas.
Indicó la presidenta del DIF que se 
trabaja de la mano de las instituciones 
para llevar eso beneficios, todo bajo 
un estudio preciso y llegar a los 
puntos más complementados,  y 
llevar los beneficios bien definidos, 
focalizados a los municipios de 
accesos difíciles.
López de Sandoval, pronostica que 
el 2017 se percibe un año difícil 
económicamente, "pero como siempre, 
con esperanza y fe, gestionar los 
recursos, y trabajar como el.primer 
dia del actual gobierno"', sostuvo.
Lo anterior con trabajo de la mano 
de SEDESOL y otras instituciones, 
en atención de los aspectos más 
apremiantes, en poblaciones de 
Huajicori, Tecuala o lugares donde 
haya focos rojos, en que impera 
la desintegración familiar, niños 
discapacitados, adultos mayores y 
mujeres con problemas.
La señora Ana Lilia también dijo que 
ya se organizan en las diferentes 
áreas de  gobierno, para llevar a las 
familias de más escasos recursos 
su cena navideña, para que este 24 
pasen un bonito 24 de diciembre.
Es Así, como este miércoles concluye 
el mes once del año 2016  e inicia 
Diciembre y sus posadas, para entrar 
a un 2017 con optimismo, y ojalá que 
los deseos se cumolan, y sea mejor 
que el año transcurrido, al menos 
que haya mucha salud, máxime que 
será un tiempo en que tendremos 
elecciones y se espera lleguen las o 
los mejores a los diferentes cargos 
y como servidores públicos. 
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desesperante. Pienso que morir 
así debe ser muy triste”.
También consumidor de café en 
abundancia, lo que no le retiró el 
médico, Medellín Villasana –visitante 
diario en el Congreso del Estado- 
calcula que en al menos cuatro 
meses no ha fumado un cigarro: 
“ni uno más, ni por accidente. Ya 
ni me dan ganas”. Sus conocidos 

ya ni le ofrecen.
Dice que hoy se arrepiente de no 
haber dejado de fumar muchos años 
antes. Mientras habla, se percibe un 
sonido medio ronco en la garganta. 
Un gorgoteo constante.
Cuenta su caso con una intención: 
“ojalá que sirva para que muchos 
fumadores tomen conciencia y dejen 
de fumar”. 

Relato de un fumador: “¡no podía 
respirar, se siente feo, es terrible!”... 

Mujer acepta 
que mató a 

embarazada 
y la 

condenan a 
30 años  

Golpeadores a sueldo causan terror a 
humildes familias de Rincón de Guayabitos 

Por Oscar Verdín Camacho 
El doctor se lo dijo así: “tiene 35 
por ciento de capacidad pulmonar. 
Deje de fumar, si no, ni me pague 
y váyase”.
La mañana de hace unos siete 
meses, el señor Juan Francisco 
Medellín Villasana se aterró: “¡no 
podía respirar, batallaba para jalar 
aire. Se siente feo. Es terrible!”... 
El padecimiento pulmonar no es 
para menos: tiene 73 años de edad 
y, calcula, fumó durante cerca de 
60 años. En los últimos tiempos 
metía a su boca alrededor de 50 
cigarros cada día. “Me fumaba dos 
cajas y media y gastaba unos 100 
pesos diarios”.
Cuenta que tras el primer aterrador 
aviso y ver a un oftalmólogo, disminuyó 
el número de cigarros a cinco por 
día. Pero era autoengañarse. Unas 
semanas después nuevamente se 
presentó esa terrible sensación de 
no poder jalar aire. 
“No sentí miedo, pero es muy 

* El señor Francisco Medellín completa: “no sentí miedo, pero es 
muy desesperante. Pienso que morir así debe ser muy triste”. 

* Aparentemente 
tenía una relación 
sentimental con el 

esposo de la víctima
Por Oscar Verdín Camacho

Una mujer de 23 años aceptó 
este sábado someterse a un 
procedimiento abreviado y, por 
lo tanto, la responsabilidad en el 
homicidio de Nayeli Cristal Ramos 
Díaz, ocurrido el pasado miércoles 
en su casa de la colonia Rivieras 
de la Laguna.
María Trinidad Gordillo Sánchez 
fue condenada a 30 años de cárcel.
Nayeli Cristal contaba con un 
embarazo de ocho meses. Tendría 
su segundo hijo varón. Fue 
encontrada la noche del miércoles 
23, aparentemente estrangulada.
Gordillo, descrita como una mujer 
alta, apareció vinculada con el 
caso luego de que el esposo de 
Nayeli habría aceptado tener una 
relación sentimental con ella. 
Luego de que María Trinidad fue 
detenida, él desapareció, lo que 
aumenta la creencia de que podría 
tener relación con los hechos.
La mujer aparentemente ingresó 
a la casa de la víctima cuando 
esta llegaba, acompañada por su 
hijo de dos años. Supuestamente 
sustrajo diversos artículos para 
aparentar un robo.
Ha sorprendido que María Trinidad 
haya aceptado el procedimiento 
abreviado en la primera audiencia, 
puesto que generalmente se 
esperan a otros momentos y 
buscando obtener una pena menor.
La condena es por los delitos de 
homicidio y aborto. 

Por Edmundo Virgen
En la colonia conocida como Mercado 
21 de Septiembre que tiene como 
extensión una manzana en el poblado 
de Rincón de Guayabitos, al menos 
75 familias están siendo hostigadas, 
amedrentadas y algunas otra han sido 
víctimas hasta de agresiones físicas 
que han requerido hospitalización, 
siendo los responsables un grupo de 
golpeadores a sueldo contratados 
por la empresa de Jalisco, DUBASA 
la cual argumentan que desde hace 
6 años mediante estas acciones 
pretende despojarlos de sus terrenos 
que se ubican en la zona centro del 
poblado, precisamente frente a la 
plaza.
Al respecto una de las ofendidas 
la señora María de la Luz Mortela 
Morales, quien a la hora de hablar 
ante reporteros se hacía acompañar 
por el diputado de Jalisco José Luis 
Sánchez González y por varios de 
sus vecinos, manifestó que el jueves 
último unos 14 sujetos irrumpieron 
al interior de su domicilio y con el 
uso de marros derribaron la puerta y 

ventana de su casa, luego entraron 
disparando armas de fuego, golpearon 
a sus hijos, los echaron a la calle, 
destruyeron muebles, aparatos 
electrónicos, le robaron dinero y 
artículos de joyería, y dos de sus 
hijos resultaron muy golpeados.
Luego de pasar estos momentos de 
pánico, los sujetos se retiraron no 
sin antes amenazarla con regresar y 
ser más brutales hasta ultimarlos en 
caso de que siguieran negándose a 
desalojar la vivienda, esta situación 
asegura que le ha ocurrido a la mayoría 
de sus vecinos quienes desde hace 
6 años padecen estas agresiones, 
pero manifiesta que ella tiene más 
de 20 años viviendo en ese lugar, 
hay otros que tienen más de 30 
años y cuentan con documentos que 
acreditan su propiedad es por eso 
que se niegan a abandonar sus casas 
que por derecho les corresponde.
La ofendida culpa de la agresión 
a la señora Miriam Aurora Gálvez 
González, trabajadora de la empresa 
DUBASA quien la había amenazado 
con enviar gente que la atacara y 

aunque ya acudió a la oficina del 
ministerio publico de Guayabitos a 
poner su denuncia no ha ocurrido 
nada, los responsables andan libres 
y ni siquiera le han querido entregar 
una copia de su demanda, ya que 
todos los vecinos afectados han 
interpuestos denuncias y no les 
entregan copias, por lo que exigen a 
las autoridades se les haga justicia 
y no se cometan esta clase de 
atropellos con los que se perjudica 
a muchas familias.
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Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “La falta 
de recursos es nuestro 
problema, hoy llego a la 
cuenta que cada año hemos 
tendido una competencia 
nueva, hemos incrementado 
una serie de actividades 
que antes no teníamos, 
primero iniciamos con el 
narcomenudeo, la justicia 
oral mercantil los jueces 
de ejecución, el sistema 
de mediación, el sistema 
de justicia penal oral, la 
justicia administrativa y 
ahora tenemos en puerta 
la justicia laboral, en fin 
nuestra tarea es estar 
preparados, desde luego 
que si demandamos, si 
exigimos que las instancias 
encargadas de ello; el Poder 
Ejecutivo y el Legislativo, volteen 
a esas necesidades económicas 
que tiene El Poder Judicial.- 
Así lo señaló el Magistrado 
Presidente, del Tribunal Superior 
de Justicia, en la entidad, Pedro 
Antonio Enríquez Soto.
Cuestionado en el sentido de 
que si la operatividad no se 
frena ni se detiene, por esta 
causa, el titular del Poder 
Judicial, respondió: “no, lo 
que pasa es que a veces no 
logramos ser lo suficientemente 
eficientes, en algunas ramas, 
en algunas materias, porque 
nuestra capacidad operativa, no 
es suficiente, aunque yo creo que 
la autonomía financiera la tiene el 
Poder Judicial, lo que no tenemos 
es una suficiencia adecuada, 
para responder a todas estas 
necesidades, tenemos un sistema 
penal acusatorio, funcionando 
todavía pues no a plenitud, 
en cuanto a infraestructura, 
solo tenemos construido Tepic, 
Bahía de Banderas que está 
a punto de concluir, nos falta  
el norte, nos falta Santiago y 
nos falta el sur, de tal suerte  
que esto sigue requiriendo el 
sistema, vamos a ver como viene 
también la justicia laboral, que 
tiene componentes de oralidad 
importante y que requerimos tener 
la infraestructura necesaria”.
Previo  a presentar su informe 
de actividades ante la XXXI 
Legislatura del Congreso del 
Estado, Enríquez Soto, explicó: 
“venimos a dejar constancia de 
este trabajo, en el que la justicia 
familiar, sigue siendo el referente 
más importante, más recurrente 
en la incidencia del número de 

nuevos casos en  Nayarit, vemos 
como este rubro principalmente 
pensión alimenticia, el divorcio 
que en este año vuelve a 
estar en cifras considerables 
6 de cada 10 matrimonios se 
divorciaron  el año pasado, lo 
cual es un referente importante, 
de igual manera venimos a dar 
cuenta de cómo se ha ejercido 
el nuevo sistema de justicia 
penal, que como saben está 
vigente desde el 15 de junio en 
toda la entidad, tuvimos ya el 
primer juicio por delito de alto 
impacto que fue un feminicidio. 
Y, como son las cosas de la 
vida, justo el día que estábamos 
conmemorando la lucha contra 
la violencia de las mujeres. El 
Tribunal instalado para este 
efecto, estaba condenando  
un caso por feminicidio en el 
estado, en donde se impuso 
una  pena importante que son 
31 años, pero que además lo 
importante de este sistema 
es que a tres meses de que 
este delito se había cometido, 
tenemos ya a una persona 
sentenciada, indudablemente 
queda todavía a salvo el derecho 
de apelar, pero tenemos ya una 
sentencia, cuando esto en el 
sistema anterior era impensado  
que ocurriera, pero también el 
reto que tenemos en puerta ya 
el próximo año en que el Poder 
Judicial tiene que asumir la 
función en materia de justicia 
laboral, está aprobada la reforma 
en el Congreso Federal y ahorita 
está pasando su aprobación en 
las legislaturas de los estados y 
eso será una nueva competencia 
que indudablemente nos pone 

otra vez a prueba al Poder 
Judicial ,  para ejercer 
esta función que según 
cálculos que tenemos va a 
representar un 42 por ciento 
de aumento en nuestras 
cargas laborales”.
Pedro Antonio Enríquez, 
remarcó:  “no hemos 
terminado de procesar 
una competencia cuando 
estamos ya encima de una 
nueva responsabilidad, pero 
con mucho entusiasmo 
con mucho interés, con 
mucha responsabilidad de 
dar el mejor resultado a la 
ciudadanía”. Cuestionado 
en el sentido si será una 
nueva reestructura con el 
mismo personal, respondió: 
“La semana pasada tuvimos 
una reunión con el secretario 
del trabajo a nivel federal y 

todos los tribunales nos hemos 
comprometido a realizar un 
diagnóstico, para ver de que 
tamaño es el problema, como 
los poderes judiciales, vamos a 
rediseñar nuestra organización 
para atender esta demanda, en 
Nayarit el número son 14 mil 
asuntos de justicia laboral que 
están en trámite, es un número 
alto pero habremos de responder 
con la mayor eficiencia que esto 
merece, ya que según la reforma 
es que una vez que entre en 
vigor, nosotros inmediatamente 
estaríamos asumiendo todo 
el trabajo jurisdiccional, esto 
está todavía en proceso, pero 
así lo dice un transitorio de la 
reforma, cuando sea publicado 
contaremos con los datos más 
precisos para saber de que 
forma va a funcionar”. Finalizó.              

Exigimos al Poder Ejecutivo y al Legislativo

Que volteen a esas necesidades económicas 
que tenemos: Pedro Enríquez Soto

La Revolución Mexicana sigue 
presente en la lucha diaria que 
dan los hombres y mujeres del 

campo: Martín González
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit- “México no 
puede ni debe olvidarse de sus 
orígenes y hoy más que nunca 
debe conservar y respetar 
sus tradiciones y honrar a los 
hombres y mujeres, que dieron 
su vida, para tener el país que 
hoy tenemos, la revolución sigue 
presente, en la lucha diaria que 
dan los hombres y las mujeres del 
campo, en los ciudadanos que 
dan su mejor esfuerzo, para que 
Nayarit y México, sigan creciendo 
y desarrollándose, política, 
social y económicamente”. Así 
lo manifestó el diputado local, 
Martín González Cosío.
Agregó que, “ los efectos 
transformadores de la revolución 
mexicana, son palpables en 
la vida ciudadana de nuestro 
país, las viejas y sobrevivientes 
dinastías de la otrora clases 
dominantes niegan sus beneficios 
y sus conquistas, pero acuden y 
se benefician de las instituciones 
que ella creo, no pueden negar 
su presencia en la Seguridad 
Social, en la Educación y la 
Salud Pública, el nuevo orden 
económico y jurídico y el avance 
democrático del país que costó 
más de un millón de vidas”.
Informó que Nayarit, al inicio 
de la lucha armada que detonó 
Francisco I. Madero en 1910 
mantenía el estatuto de territorio 
federal de Tepic, pero gracias a 
los Congresistas Constituyentes 
oriundos del territorio, Juan 
Espinoza Bávara, Marcelino 
Sedano, Cristóbal Limón, 
Esteban Baca Calderón y Andrés 
Magullón, que representaban 
primero al Estado de Jalisco 

y el segundo a Sinaloa, logró 
constituirse en Estado Libre y 
Soberano de Nayarit, por mandato 
de la Constitución de 1917, 
así se registra en los Artículos 
43 y 47 de la Constitución 
vigente, previo al triunfo de la 
Revolución y al Congreso que 
crea la Constitución de 1917.
Recordó que tanto en nuestro 
estado como en toda la nación, 
el pasado 20 de noviembre se 
celebró el 106 Aniversario de la 
Revolución Mexicana, siendo 
éste un movimiento social que, 
al transformar a México, otorgó 
incuestionables beneficios a 
todos los mexicanos y que al 
traer a nuestra memoria tan 
importante movimiento, reactiva 
la conciencia de la mayoría de 
los compatriotas, los hace volver 
la vista hacia sus orígenes, a 
la fuente de donde proceden 
muchas de sus instituciones 
económicas, políticas y sociales.
González Cosió, señaló que en 
ese contexto, Nayarit tiene una 
historia que contar y que debe 
de enorgullecernos a todos los 
nayaritas, ya que el momento y 
la fecha se prestan para hacer un 
esfuerzo que vincula a Nayarit con 
la Revolución que lo rescató de 
un dominio de un sistema feudal 
antidemocrático, explotador de los 
trabajadores y acaparadores de 
las riquezas, sobre la Revolución 
se han escrito ensayos y 
manifiestos, descalificaciones 
y reconocimientos, al paso de la 
crítica que la pretende colocar 
entre lo bueno y lo malo, pero 
que todo esto se ha superado y 
todos podemos disfrutar de sus 
logros y beneficios. Concluyó. 

El poderoso Luke Cage de Marvel vacacionó en Riviera Nayarit
•Villa La Estancia Riviera Nayarit fue el resort donde se hospedó el actor Mike Colter, 
protagonista de la serie original de Netflix basada en la historia del Comic de Marvel.

El actor estadounidense Mike 
Randal Colter, protagonista 
de la serie original de Netflix, 
Marvel - Luke Cage, vacacionó 
en Riviera Nayarit la semana 
pasada. El oriundo de Carolina 
del Sur pasó unos días de 
relajación y romanticismo con 
su esposa Iva Colter.
La serie Luke Cage ya tiene más 
de medio millón de seguidores 
en su página de Facebook, 
mientras que Netflix supera los 
28 millones en la misma red 
social, estos números sin duda 
beneficiarán en la exposición de 
Riviera Nayarit en sus mercados 
naturales.
El hotel Villa La Estancia Riviera 

Nayarit, ubicado en el Condominio 
Maestro Flamingos, publicó en 
su cuenta de Facebook fotos de 
la visita del actor y su pareja: 
https:/ /www.facebook.com/
villalaestanciavallartanayarit/
posts/1246940648698274.
El personaje de Luke Cage nació 
en la década de los 70s como 
Power Man, creado por la editorial 
de Marvel Comics. Después de 
varias reinvenciones ha tomado 
cada vez más relevancia, al grado 
de ser parte de The Avengers.
Villa La Estancia Riviera Nayarit 
ha sido uno de los resorts del 
Destino que más celebridades ha 
recibido en los años recientes. 
Un ejemplo adecuado es Krysten 

Ritter, la protagonista de otra 
serie de Marvel en Netflix, Jessica 
Jones, quien ha venido en más 
de una ocasión en compañía 
de la también actriz, Angelique 
Cabral.
Otras actrices estadounidenses 
que han visitado Villa La Estancia 
son Kaitlin Doubleday, Perrey 
Reeves y Charlotte Ross. 
También de Estados Unidos vino 
la peleadora de artes marciales 
mixtas, Paige VanZant.
Sin olvidar los tantos chefs 
celebridades que vinieron al 
evento Cuisine of the Sun 
encabezados por la chef Peny 
Davidi y como invitado especial 
al actor Dennis Haysbert.
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Tocando varias puertas en México 
conseguí el recurso para los 

aguinaldos: Roberto Sandoval  

DIPUTADOS NAYARITAS INVITAN A 
LOS DEMÁS DIPUTADOS LOCALES DEL 

PAÍS, A QUE LEGISLEN EN MATERIA 
DE SOBRE PESO Y OBESIDAD

- - - - - - -
El caso está bien fundado,
no hay que hacer oídos sordos;
es que a nuestros diputados
los gordos les caen bien gordos.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic., Nayarit – “Sin pedir 
deuda pública, ya se resolvió 
el problema financiero para el 
gasto de fin de año y en base 
a ahorros y a una función 
responsable, además de que 
tenemos el respaldo del gobierno 
de la República y la disminución 
de personal por la fusión de 
Secretarías conseguimos pagar 
menos salarios, y eso es un 
gran ahorro que nos ayudó 
para completar lo necesario 
con lo que saldremos adelante 
este que es el último año de mi 
administración”. Así lo  informó el 
gobernador de Nayarit Roberto 
Sandoval Castañeda.
Agregó que, “pese a la crisis 
financiera que sufre el país, 
estoy muy contento porque 
después de estar tocando puertas 
durante 4 días en diferentes 
dependencias federales, logré 
conseguir los recursos para 
pagar las dos quincenas de 
diciembre y el aguinaldo de 

todos los trabajadores del 
gobierno del estado. Por ello, 
la seguridad de los aguinaldos 
para el sector Salud, Seguridad 
Pública, Educación Pública, la 
burocracia, para el SUTSEM, 
el SUTSEN, así como para los 
trabajadores de confianza y de 
contrato, todos tienen seguro su 
aguinaldo, pese a que me tardé 
cuatro días tocando diversas 
puertas y que se nos recortó el 
35 por ciento del presupuesto 
para el 2017, ya aseguramos 
la tranquilidad económica de 
los trabajadores que es lo más 
importante”.
Al hacer una reflexión sobre los 
problemas económicos que ha 
vivido, dijo el gobernador Roberto 
Sandoval que le tocó el cierre 
de año y aguinaldo del 2008, 
“pero lo cumplí en tiempo y 
forma como presidente municipal 
de Tepic, así como del 2009 y 
no me fui del cargo hasta que 
pagué todos los gastos de fin 
de año del 2010, por una vez 

pagada la segunda quincena de 
diciembre, solicité licencia el 7 
de enero para competir por la 
candidatura a gobernador del 
estado”.
Recordó que se separó del 
cargo con la confianza de 
que ya había cumplido con su 
responsabilidad porque había 
pagado salarios y aguinaldos,  
“en esta ocasión ya cumplí con 
la responsabilidad que tenía 
con los trabajadores durante 
los seis años, por lo que estoy 
sumamente tranquilo y aun 
cuando sé que falta mucho por 
hacer, he cumplido con mi último 
cierre de año como gobernador 
y eso me da la tranquilidad de 
seguir trabajando con la obra 
púbica que está en proceso”.
Asimismo comentó que en 9 
años que se ha desempeñado, 
3 como alcalde y poco más de 5 
como gobernador, ha cumplido 
con la responsabilidad que el 
pueblo nayarita le asignó y 
aunque reconoce que no es fácil 

decirlo, “menos lo es hacerlo, 
porque el haber cumplido 9 años 
consecutivos es difícil, más 
cuando se tiene una adversidad 
económica con problemas y sin 
recursos”.
Por lo tanto, declaró que a los 
trabajadores nayaritas nada 
les debe en cuanto a salarios 
y prestaciones se refiere, por lo 
que consideró, “estamos en paz 
y con esta información, porque 
no se ha pagado todavía, pero 
ya está el dinero suficiente, 
cierro un capítulo más de mi 
vida, aunque me pasé cuatro 
días sin dormir y pensando la 
forma y los lugares a donde 
debía tocar las puertas para 
conseguir los recursos que se 
necesitaban para cumplir con 
mi responsabilidad de fin de 
año, ya estoy contento y feliz 

de haber logrado lo que debía 
hacer”.
Hizo mención que todo esto 
se logró sin endeudar a los 
nayaritas ni el futuro del gobierno 
del estado, “porque sería más 
fácil si hubiera dicho ya salí 
adelante, pero tuve que conseguir 
un préstamo. Para este año 
espero gastar para cumplir con 
los trabajadores, cerca de mil 
millones de pesos, recordando 
que apenas hace unos días 
no tenía dinero para pagar los 
gastos, pero ya se consiguió lo 
necesario y sin estar echando 
culpas de que se disminuyó el 
presupuesto o que nos heredaron 
deudas y el trabajador diría y yo 
que culpa tengo, por lo que ya 
tengo el recurso necesario; por 
lo que los trabajadores pueden 
estar tranquilos”. Concluyó.

*Con este son 9 años consecutivos de haber pagado salarios completos y 
aguinaldos a miles de trabajadores, por lo que estoy  cumpliendo con mi 

responsabilidad y sin endeudar al estado y lo seguiré haciendo hasta el último 
minuto de mi administración. 

Destinamos dinero para el canal centenario pero desconozco cuanto: Hilaria Domínguez 
*Asegura senadora haber luchado incansablemente sin dormir ni comer para darle un presupuesto necesario al campo

Por: MARIO LUNA
Al cuestionar a la senadora priista, 
Hilaria Domínguez Arvizu, sobre 
el presupuesto que se destinará 
para el campo nayarita, dijo que 
era mucho, pero que aún así 
era insuficiente, al reiterarle de 
cuanto era el recurso insuficiente 
que dice, sencillamente reconoció 
que lo desconoce, pero que esto 
no importaba, porque el viernes 
todos lo podremos conocer 
porque será público, así que 
no hay porque desesperarse, 
hay que esperar que salga en el 
Diario Oficial de la Federación, 
porque existen reacomodos, 
porque hay todavía reajustes 
en el campo.
Según ella dijo que ha luchado 
con todo, para proteger y 

beneficiar al campo, ya que 
señaló que se le había quitado 
muchísimos millones de pesos 
para el presupuesto a ejercer 
en este 2017, por lo que por 
las presiones que realizaron 
se pudo incrementarle al agro 
mexicano 8 mil millones de 
pesos para todo el país, por lo 
que al comentarle que si esta 
cantidad no es nada para todo 
el país dadas las condiciones 
en que se encuentra el campo, 
a lo que se limitó a decir que 
de nada a algo, es preferible 
darle algo.
Del mismo modo dijo que 
pese a que se decía que el 
Canal Centenario no tendría 
presupuesto para continuar la 
obra hidroagrícola, pues con 
sus grandes esfuerzos se pudo 
destinar considerables recursos 
para que se siga ejecutando 
la obra, pero lo raro, es que 
cuando se le preguntó de cuánto 
era el recurso que se le estaba 
aplicando, sencillamente volvió 
a decir que lo desconocía, pero 
que eso no era lo importante 
sino que lo importante es que 

se le habían destinado por 
sus esfuerzos un presupuesto 
considerable.
Es decir, asegura que ella ha 
estado en estiras y aflojas para 
darle presupuesto al campo y no 
sabe la cantidad presupuestada, 
lo que pudiera entenderse que 
es mentira o sencillamente que 
no participó en ese reparto para 
el campo, ya que de haberlo 
hecho conociera de esos montos.
El problema del campo en 
Nayarit, no es el presupuesto 
que se le pueda destinar, sino 
que es un problema de fondo 
que se tiene que resolver y que 
es realizar una reingeniería 
en el agro, ya que se puede 
continuar sembrando grandes 
extensiones de cultivos, pero el 
problema es la comercialización 
y si no se tiene la infraestructura 
para darle el valor agregado a 
los productos del campo, se 
continuará estando a merced 
de los “coyotes”.
Según Hilaria Domínguez, dice 
que se tiene que hacer una 
gran campaña de capacitación 
y organización a los hombres y 

mujeres del campo, así como 
una verdadera planeación en el 
agro nayarita y que esto será 
responsabilidad del gobierno 
federal, estatal y municipal, 
ya que se debe de invertir en 

la construcción de empaques 
sociales ya que estos existen 
pero son de la iniciativa privada 
y por lo tanto con ello, los 
campesinos seguirán en manos 
del coyotaje.
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“Estamos avanzando en 
todos los sectores; estamos 
conscientes del problema de 
alumbrado público que tiene 
la ciudad y todo el municipio, 
es por eso que se lanzó este 
programa, y en esta etapa es 
donde estamos acelerando 
para que el programa en su 

mayoría quede listo este 
mismo año”, destacó el 
presidente municipal.
Ac tua lmen te  se  es tá 
trabajando en el sector 0 
que comprende las colonias: 
Hermosa Provincia, Infonavit 
los Fresnos, Los Sauces, Plan 
de Ayala, Antonio Rodríguez, 
Laureles, 5 de Febrero, 
Infonavit Los Sauces, Valle 
Real, entre otras; donde se 
lleva alrededor de 50 por ciento 

de avance en la instalación 
de las casi dos mil lámparas 
en dicha zona.
En la zona de la Cantera ya 
se inició con la instalación, 
ahí se registra un avance 
del 15 por ciento, de las casi 
2,800 luminarias LED que se 
requerirán en estas colonias.
David Gurrero informó también 
que el sector 2 que es toda 
la zona de las colonias: 
Flores Magón, Ojo de Agua, 

López Mateos, Indeco, Santa 
Teresita, entre otras; lleva un 
95 por ciento de avance, y el 
centro de la ciudad ya está 
iluminado al cien por ciento. 
Por último, destacó que en 
todo el municipio se instalarán 
más de 22 mil luminarias, 
incluyendo la zona rural, 
donde se iniciará este mes de 
diciembre en las localidades 
de Bellavista y Francisco I. 
Madero (Puga).

Organizó IMSS encuentro educativo 
regional “Ella con PEVENIMSS” 2016

Tepic estará completamente 
iluminado en este año

*El programa “El 
Cambio se Prende” 
avanza para terminar 
de instalar las más 
de 22 mil luminarias 
en todo el municipio
Tepic, Nayarit.- El alcalde 
capitalino David Guerrero, 
supervisó la instalación de las 
nuevas lámparas tipo LED en 
diversos sectores de la ciudad, 
como parte del programa “El 
Cambio Se Prende”, mismo 
que hasta este día registra 
un importante avance.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, 
organizó el Primer Encuentro 
Educativo de Promoción a la 
Salud “Ella con PREVENIMSS 
2016”, en las unidades de 
medicina familiar No. 17 de 
Mezcales y 27 San Jose del Valle, 
el cual contó con la participación 
de más de 200 mujeres de 
aquella región que adquirieron 
herramientas informativas que 
coadyuvarán en la modificación 
de conductas y prácticas de 
riesgo en ese grupo de edad.
La coordinadora de Trabajo 
Social adscrita a la delegación, 
Perla Paloma Jacobo Alfaro, 

explicó que como parte de los 
programas integrados de salud, 
la delegación  busca fortalecer la 
atención a este grupo de edad a 
través de la estrategia educativa 
“Ella con PREVENIMSS” para 
incrementar las coberturas de 
los componentes de programas 
de salud  dirigido a las mujeres.
“De acuerdo a la población total 
adscritos a medicina familiar  
el  28% corresponde a mujeres 
en edades de entre 20 a  59 
años, por lo que el  Instituto 
realiza acciones para acercarse 
a través de estas estrategias 
educativas con tratamientos 
No Farmacológicos aplicados 

en las Unidades de Medicina 
Familiar, para otorgar una 
educación integral de calidad, 
y de esta forma identifiquen los 
tipos de conducta de riesgos,  
conozcan su cuerpo y tomen 
las medidas preventivas para 
una vida saludable”, indicó la 
Trabajadora Social.
En ese sentido se desarrollaron 
temas que están relacionados 
con la  alimentación saludable, 
activación física, nutrición, 
prevención y detección de 
enfermedades de transmisión 
sexual y salud reproductiva que 
tendrán resultados  benéficos 
en este grupo de edad, ya que 

se pretende que adquieran 
un compromiso de atención a 
ellas mismas e inviten a otras 
mujeres a que acudan a la 
unidad médica. 
La coordinadora de Trabajo 
Social del IMSS en la entidad 
destacó que se presentó un 
tema relacionado al Cáncer de 
Mama en el que se organizaron 
diversas actividades y dinámicas 
de participación con la finalidad 
de aprender  autoexplorarse 
para prevenir y detectar con 

oportunidad un Cáncer de Mama.
Al concluir el programa de 
actividades del encuentro, las 
trabajadoras sociales de las UMF 
No. 19 y 27  hicieron un llamado 
a las mujeres  derechohabientes 
de 20 a 59 años, para que 
acudan a  los  grupos  educativos 
ubicados en las unidades de 
medicina familiar, en donde 
las áreas de trabajo social les 
brindará orientación para su 
integración a los cursos de “Ella 
con PREVENIMSS”.

*De acuerdo a la población total adscritos a medicina familiar el 28% 
corresponde mujeres  en el grupo de edad de 20 a  59 años

Se abordaron entre otros importantes temas un taller sobre el Cáncer de Mama 
para aprender a autoexplorarse y a detectar oportunamente este padecimiento 
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Respalda Gobierno al Poder Judicial de Nayarit

Garantiza Gobernador pago de aguinaldos

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda acudió 
como invitado especial al 
informe de labores 2015-2016 
del Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro 
Antonio Enríquez Soto. Allí, 
el jefe del Ejecutivo estatal 
refrendó su respeto a la 
autonomía del Poder Judicial 

y su respaldo para garantizar 
una justicia pronta y expedita 
para todos los nayaritas. 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
reconoció la ardua labor 
de jueces y magistrados 
en el estado y, en general, 
de todos los integrantes del 
Tribunal Superior de Justicia 
en Nayarit; se comprometió a 
seguir impulsando acciones 
y políticas públicas que 
permitan la prevalencia 
del estado de derecho en 
la entidad. 
“Gracias a nombre del 
Gobierno a todos los 
magistrados, magistradas, 
a los ministerios públicos, a 
los  jueces, que tendremos 
que llegar siempre a un 
buen acuerdo para poder 
buscar que la justicia se siga 
dando para todos por igual, 
con transparencia”, señaló 
el Gobernador. Además de 
informar todas las acciones 
y avances que ha logrado 
el Poder Judicial del estado 
durante el ejercicio 2015-

2016, Enríquez Soto destacó 
el trabajo en unidad entre el 
organismo que preside y la 
administración de Sandoval 
Castañeda para la creación 
de infraestructura y la 
capacitación de personal para 
garantizar el cumplimiento a 
cabalidad del Nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio 
en Nayarit. 
“En el Poder Judicial le 
e x p r e s a m o s  n u e s t r o 
r e c o n o c i m i e n t o  a  s u 

trabajo en bien de Nayarit; 
reconocemos su decisión 
democrática de garantizar 
un sistema judicial con 
autonomía e independencia 
en sus decisiones, valores 
que apreciamos y nos 
comprometemos a seguir 
ejerciendo con honor y 
responsabilidad. Su trabajo 
como primer mandatario 
de Nayarit también se ha 
traducido en el sistema 
judicial, que como aquí 

se  ha  dado  cuen ta , 
entregamos nuestro aporte 
a la gobernabilidad y al 
desarrollo de la entidad que 
conduce”. Al acto acudieron 
también el Presidente del 
Congreso local ,  Jorge 
Humberto Segura López, 
magistrados, diputados 
federales y locales, así 
como representantes de los 
tres órdenes de gobierno y 
de las fuerzas armadas en 
el estado.

El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
informó que el pago de 
aguinaldos y prestaciones 
de fin de año para todos 
los trabajadores al servicio 
del Gobierno del Estado 
—de todas las relaciones 
laborales— y maestros está 
garantizado; dijo que los 
miles de empleados del 
sector público recibirán en 
tiempo y forma su recurso 
económico para tener un buen 
cierre de año, cumpliendo de 
nueva cuenta con la clase 
trabajadora. 

En total, precisó Sandoval 
Castañeda, se erogarán 
más mil 400 millones de 
pesos por conceptos de 
prestaciones laborales de fin 
de año, en beneficio de miles 
de familias nayaritas; los 
recursos serán entregados 
de manera oportuna gracias 
a gestiones ante el Gobierno 
Federal y a las medidas de 
austeridad implementadas 
por la administración estatal.
 “Ya resolvimos el tema 
de los aguinaldos, de las 
quincenas para el cierre 
de año, no pedimos deuda 

pública y lo hicimos en base 
a ahorros, a una función 
responsable, en base que 
tenemos la posibilidad de 
poder encontrar respaldo en 
el Gobierno de la República, 
más la disminución de 
personal, las funciones 
que hemos hecho en las 
Secretarías. La seguridad de 
los aguinaldos para el sector 
salud, de seguridad pública, 
educación  pública, para 
la burocracia, el SUTSEM, 
para el SUTSEN con N, 
para cualquier sindicato, los 
trabajadores de confianza, 

los de contrato, todos tendrán 
ya sus aguinaldos”, enfatizó 
el Gobernador. 

D i jo  que  desde 
su  i n i c i o  como 
funcionario público 
siempre ha dado 
prioridad a la clase 
trabajadora, muestra 
de ello, recalcó, es 
que con el pago 
de los aguinaldos 
y prestaciones de 
cierre de año de 
este 2016 serán ya 
9 años consecutivos 
los que les habrá 
cumplido a todos 
los trabajadores y 
maestros del sector 

público. 
“Cumplí los 3 años (de 
Alcalde) de estos cierre de 
años que son dificilísimos 
y hoy acabo de cumplir 
ya, mis 6 años, yo ya les 
puedo decir que cumplí con 
los trabajadores, con sus 
aguinaldos, sus prestaciones 
y estoy sumamente tranquilo; 
sé que falta mucho por hacer, 
pero este es mi último cierre 
de año y eso para mí es 
mucha tranquilidad y decir 
que en 9 años nunca fallé, no 
es fácil decirlo eh, cuéntenle 
9 años consecutivos de una 
administración responsable 
y con una advers idad 
económica muy difícil”.
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La del Poder Judicial de Nayarit, justicia que 
transforma vidas, destaca el magistrado presidente

*Presentó su informe 2015-2016 ante los titulares de los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado

Con motivo de su informe anual y 
en presencia de los titulares de los 
poderes Ejecutivo y Legislativo 
del estado, el presidente del 
Poder Judicial, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
destacó que en esa institución se 
ventilan y resuelven los conflictos 
jurídicos que más preocupan 
a la gente de Nayarit, lo cual 
se traduce en una justicia de 
transforma vidas.
Durante el acto celebrado en el 
Tribunal Superior de Justicia, 
Enríquez Soto explicó que 
en los juzgados se fijan las 
reglas para los intercambios 
económicos, se restablece la 
paz de una familia, se procesa a 
quienes han infringido el orden 
de convivencia armónica, pero 
también —precisó— “aquí se 
dirimen las dificultades que 
pueden surgir de las relaciones 
políticas y la organización del 
poder público”.
Tras destacar que la labor de 
las y los magistrados y jueces 
se realiza con responsabilidad y 
profesionalismo, hizo un público 
reconocimiento al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
por su trabajo en bien de Nayarit 
y su decisión democrática de 
garantizar un sistema judicial 
con autonomía e independencia 
en sus decisiones.
También en presencia de otras 
autoridades civiles y militares, el 
magistrado presidente destacó 
que a la actual generación de 
juzgadores le ha tocado afrontar 
los retos de las transformaciones 
más profundas que el sistema 
de justicia haya experimentado 
desde que fue promulgada la 

Constitución de 1917.
Iniciamos —puntualizó— con 
la transformación de la justicia 
mercantil para convertirla en 
un primer paso al modelo de 
oralidad; “hoy con satisfacción 
vemos cómo esta competencia 
ha crecido su demanda y 
efectividad”.
En este contexto informó que 

“hemos logrado definir criterios 
judiciales para que oficiosamente 
sean revisados los intereses 
pactados por las partes a efecto 
de no trastocar los derechos 
humanos de los deudores, 
previstos en la Constitución 
Polí t ica y la Convención 
Americana de los Derechos 
Humanos”.
Dijo que de esta manera se 
ha beneficiado a 2325 familias 
nayaritas, “en cuyos casos se 
ha logrado hacer mediante una 
resolución judicial la quita de 
intereses”.
Añadió que la justicia familiar 
representa como en años 

a n t e r i o r e s  e l 
principal problema 
de justicia de la 
e n t i d a d ,  p u e s 
cuatro de cada 
diez asuntos que 
ingresan al Poder 
Judicial son de este 
tipo y se resuelven 
con sensibilidad.
Pero también aquí —
manifestó Enríquez 
Soto— hemos visto 
con preocupación 
cómo se sigue 
incrementando el 
número de divorcios 
en la  ent idad: 
conforme al último 
reporte de 2015, 
seis de cada diez 
matr imonios se 
divorcian en Nayarit. 

Asimismo, la violencia familiar 
y de manera principal hacia las 
mujeres, lamentablemente se 
convierte en un problema social 
de todos los días. 
Expresó que “por ello hemos 
asumido como propio el 
compromiso que el gobernador 
hizo ante la Comisión Nacional 
para Prevenir y Erradicar la 

Violencia contras las Mujeres, 
a fin de elaborar una agenda 
conjunta que genere políticas 
públicas para proscribir este 
problema social y evitar la 
declaratoria de alerta de género 
en Nayarit”.
El magistrado presidente refirió 
que en el periodo del informe 
hemos transitado hacia un 
nuevo modelo de justicia penal 
con visión humanista, más 
justo, transparente, en el que 
se privilegia el derecho de los 
imputados sin descuidar los 
derechos de las víctimas.
Explicó que gracias a este modelo 
es posible que un proceso se 
desahogue en promedio en 
sesenta días, cuando bajo las 
condiciones del sistema anterior 
ello podría llevar meses y en 
muchos casos, lamentablemente, 
años. 
Justamente el primer juicio 
oral por delito de alto impacto 
en Nayarit fue por feminicidio, 
y el pasado viernes, en el Día 
Internacional de la Lucha Contra 
la Violencia hacia la Mujer, 
el tribunal de enjuiciamiento 
integrado por tres jueces 
nayaritas estaba condenando 
al responsable por estos 
reprobables hechos. “Así se 
estrenó y se puso a prueba el 
nuevo sistema de justicia penal”, 
reiteró Enríquez Soto.
En este punto el magistrado 
presidente reconoció al fiscal 
Édgar Veytia y al magistrado 

Miguel Ahumada, secretario 
técnico del órgano implementador 
estatal, por haber puesto su 
mejor empeño a fin de hacer 
posible el nuevo modelo de 
justicia.
Sobre el número de juicios de 
primera instancia iniciados en 
un año informó que sumaron 30 
088 de las diversas materias y se 
logró terminar el 63% de ellos.
Respecto del trabajo en segunda 
instancia hizo notar que se 
incrementó sustancialmente 
el número de apelaciones en 
la materia penal y que, por su 
parte, la Sala Constitucional 
“continúa ejerciendo su vocación 
de ser garante de los derechos 
fundamentales de los nayaritas”.
Acto seguido rat i f icó e l 
compromiso del Poder Judicial 
para que, frente a la instauración 
del nuevo Tribunal de Justicia 
Administrativa, “el proceso de 
transición para trasladar los 
asuntos en trámite que hoy 
conocemos de esta materia 
se realizará con absoluta 
responsabilidad, velando por 
que el justiciable tenga la menor 
interrupción posible”.
“Aprovecho —manifestó Enríquez 
Soto— para desear el mayor éxito 
a su magistrada y magistrados, 
recientemente designados para 
esta alta encomienda”.
Por otra parte estableció que 
mientras el Senado de la 
República ejerce sus facultades 
para integrar los tribunales 
electorales locales, en el Poder 
Judicial de Nayarit “refrendamos a 
los partidos políticos y eventuales 
candidatos, la certidumbre 
y experiencia en la solución 
de conflictos electorales y la 
tutela a los ciudadanos de sus 
derechos y prerrogativas, como 
lo hemos acreditado en los 
pasados procesos comiciales”.
Asimismo, destacó que muy 
pronto el Poder Judicial también 
dará la cara en materia laboral, 
que representará un incremento 

del 42% en las cargas de trabajo 
de los juzgadores.
En su oportunidad mencionó 
que el Poder Judicial mantiene 
indicadores favorables como 
el de la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública del INEGI, 
“que por cuarto año consecutivo 
otorga al sistema judicial de 
Nayarit la más alta calificación del 
país en los rubros de confianza 
ciudadana y desempeño de 
jueces y magistrados”.
Hizo referencia también a la 
encuesta de percepción de 
los usuarios de la impartición 
de justicia realizada por la 
Universidad Tecnológica de 
Nayarit, mediante la que se 
identificó una satisfacción de 
más del 85% de los justiciables.
Concluyó el magistrado Enríquez 
Soto con un reconocimiento 
a las mujeres y hombres 
con quienes “integramos un 
gran equipo de Justicia que 
transforma vidas” y reiteró que 
“detrás de cada sentencia hay 
rostros humanos que desde la 
intendencia, choferes, personal 
administrativo y jurisdiccional 
ponen todo su entusiasmo para 
servir a Nayarit con su trabajo”.
Por su parte, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
destacó la contribución del 
Poder Judicial a las acciones 
gubernamentales en bien de 
Nayarit.
Cabe señalar que previo al 
mencionado acto, en compañía 
de integrantes de los plenos del 
Tribunal Superior de Justicia y 
el Consejo de la Judicatura, así 
como de titulares de juzgados de 
primera instancia, el magistrado 
presidente acudió a la sede 
del Congreso local para hacer 
entrega del informe 2015-2016, 
conforme al artículo 86°, párrafo 
segundo, de la Constitución 
Política del estado y al artículo 
21 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial.
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Diputados, legislador Jorge 
Humberto Segura López, 
reconoció la labor del Poder 
Judicial del Estado en la 
protección de los derechos 
humanos y la promoción de 
la cultura de la legalidad, 
y enfatizó que este Poder 
ha puesto especial énfasis 
en la implementación del 
nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio, la eficiencia 
de la justicia tradicional, la 
ampliación y cobertura de la 
justicia alternativa.
Asimismo, Segura López 
se refirió a las recientes 
reformas constitucionales 
que incorporan al Poder 
Judicial la jurisdicción laboral, 
trabajo que dijo afrontarán con 
resultados positivos puesto 
que en este Poder se ha 
consolidado la calidad de 

gestión con procesos en 
tiempos razonables y con 
servicios de excelencia.
En su  opor tun idad,  e l 
Magistrado Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
expresó que a través de su 
informe se deja constancia 
del comportamiento de la 
justicia en Nayarit en todas 
sus expresiones, “somos 
depositarios del termómetro 
social, en nuestro conocimiento 
se deposita la delicada misión 
de decidir el bienestar de 
una familia, resguardar el 
patrimonio, la libertad, el honor 
o el destino de los hijos de 
miles de familias nayaritas 
que viven la conflictividad de 
una sociedad cada vez más 
litigiosa”.
En cuanto a los nuevos modelos 

de justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto agregó que 
iniciaron con el narcomenudeo, 
la justicia oral mercantil, 
el sistema de ejecución de 
sanciones penales, la justicia 
alternativa, el sistema de 
justicia penal oral, la reforma de 
derechos humanos, la justicia 
constitucional, administrativa 
y electoral, lo que representa 
un incremento en su carga 
de trabajo del 42 por ciento, 
“lo que hemos asumido con 
la misma decisión y pasión 
para resolver”, enfatizó.
A este evento protocolario 
se dieron cita  diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
as í  como Magis t radas, 
Mag is t rados ,  Jueces y 
funcionarios que forman parte 
del Poder Judicial de Nayarit.

El Congreso del Estado 

Tepic.- En cumplimiento a lo 
establecido en el artículo 86 
de la Constitución Política 
del Estado de Nayarit y 
el artículo 21 de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, 
este lunes el Presidente 
del Congreso del Estado, 
diputado Jorge Humberto 

Segura López, recibió de 
manos del Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, el informe 
anual 2015-2016 del Poder 
Judicial.
Al recibir el documento, el 
Presidente de la Cámara de 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Director General 
del Centro SCT Nayarit, 
Jesús Miramontes Lara, dio 
a conocer en entrevista, que 
en las últimas semanas se ha  
difundido el tema de lo que 
viene siendo la licitación de 
la Red Compartida, avance 
de esta modernidad que es 
de suma importancia para 
esta paraestatal, sobre las 
telecomunicaciones, recordó 
que en 2011, nuestro país era 
rebasado en este aspecto 
por países como; Bolivia, 
Ecuador entre otros, porque 
en ese entonces en nuestro 
país había mucha dificultad 
para conectarse a internet 
y su amplitud de velocidad.
Hay que recordar dijo, que 
las telecomunicaciones van 
de la mano con el avance 
tecnológico globalizado con 
los equipos actualizados, ya 
que anteriormente cuando 

requerimos viajar en avión 
ocupábamos comprar el 
boleto en los aeropuertos, a 
una Agencia de Viajes, donde 
te entregaban un montón de 
documentos, hoy únicamente 
te conectas a internet, haces 
la reservación y con tu plástico 
haces la compra, y todo eso 
es vía internet obviamente 
trae esta gran cantidad de 
datos que están viajando por 
la Red, los cuales ocupan 
cada vez más espacio y 
parte del objetivo de esta 
dependencia federal. 
Cabe mencionar, que por 
mandato del Presidente 
Enrique Peña Nieto, se 
hizo la entrega este 2016 
a la población de pantallas 
digitales, ya que en este 
mismo año se dio paso al  
apagón analógico, “y no era 
únicamente entregarle una 
pantalla a un beneficiario, 
sino también el espacio 
que el apagón analógico 

generó donde en su momento 
esta Red Compartida que 
ustedes comentan es una 
gran oportunidad en el cual 
se está licitando una parte de 
esta comunicación que originó 
la transición del sistema 
analógico”.
Agregó el entrevistado, que 
la Red Compartida es que en 
un polígono solamente exista 
una antena de una compañía, 
“para evitar que haya otra 
antena de otra compañía, 
otra antena de otra compañía, 
y al rato estemos saturados 
de antenas, sino que lo que 
se busca es que alguien, el 
que gane la oferta instala 
los equipos necesarios y 
les puede rentar el servicio 
a otros, como es el caso 
de las nuevas marcas que 
estamos viendo, como IZZI, 
para impedir la saturación de 
facturación”.
“Insisto, el que gane la 
licitación para efectuar la 

Red Compartida, tendrá 
que compartirla con todas 
las compañías que ofrezcan 
ese moderno servicio de 
te lecomunicac ión,  eso 
es precisamente la Red 
Compartida, y bueno también 
la SCT pone a disposición la 
parte de la fibra óptica de la 
CFE, y en el cual también el 
Programa México Conectado, 
está viajando a las diferentes 
localidades de nuestro país, 
por lo que hoy, 70 millones 
de usuarios tenemos internet 
en México, esto quiere decir 
que el 60% de la población lo 
utiliza, ahora no es necesario 
contar con una lap top, no, 
hoy con cualquier teléfono 
que maneje internet puede 
estar conectado hasta con 
los países más alejados del 
mundo”.
Por  ú l t imo  man i fes tó 
Miramontes Lara, que la SCT 
cada día busca eficientar ese 
moderno servicio tecnológico, 

por lo que el objetivo es que en 
el 2030, el 86% de la población 
ya cuente con cobertura, así 
como en la mayoría de las 
zonas marginadas, que en 
algunos poblados cuentan 
con solo 200 habitantes y 
en algunos casos hasta con 
menos, pero lo que importa, 
es que el internet llegue para 
todos los mexicanos.  

•El diputado Jorge Humberto Segura López, reiteró el compromiso de seguir 
trabajando de forma coordinada para promover el bienestar, la justica y la paz 

social en la entidad. 
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El PRI Va a Ganar Nayarit en el 
2017: Enrique Ochoa Reza

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLÍTICA

Se aproximan las elecciones 
de 2017 en Coahuila, Estado 
de México, Nayarit y Veracruz, 
resaltó Enrique Ochoa Reza al 
instalar la VI Sesión Solemne 
del Consejo Político Nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional. "En ellas vamos 
a cuidar a la militancia del 
partido. Los procesos internos 
serán justos para seleccionar 
a las mujeres y a los hombres 
más honorables y con mayor 
arraigo en su comunidad", 
remarcó el dirigente nacional 
del PRI ante el primer priísta 
del país, Enrique Peña Nieto. 
Ante los dirigentes de los 
sectores y organizaciones 
del PRI a la que asistió en 
su calidad de Presidente de 
la CNC el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, el más fuerte 
aspirante a la candidatura 
del PRI al Gobierno de 
Nayarit, Ochoa Reza dijo 
que en cada espacio, se 
van a respetar los derechos 
de la militancia, saldremos 
unidos para competir y para 
ganar. Estableció que somos 
un partido que ha sido fiel a 
sus alianzas. Se avanzará 
en las elecciones junto con 
los partidos que tenemos 
coincidencias, pero sobre 
todo, iremos aliados con 
la ciudadanía. "Hoy nos 
programamos para ganar 
las elecciones del 2017", 
concluyó Enrique Ochoa 
Reza, Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional.

Inicia PRI Su Proceso 
Interno en Nayarit.

Designan nuevo delegado del 

Comité Ejecutivo Nacional 
en Nayarit
El presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
doctor Enrique Ochoa Reza, 
designó al licenciado Jesús 
Alberto Aguilar Padilla como 
delegado de este instituto 
político en Nayarit.
El dirigente priista instruyó al 
nuevo delegado a fortalecer 
la unidad del partido en la 
entidad de cara a la jornada 
electoral de 2017. Además, 
lo exhortó a sumar esfuerzos 
para trabajar de manera 

coord inada y 
decidida para 
ganar las próximas 
elecciones. El 
nuevo delegado 
fue gobernador 
const i tuc iona l 
del estado de 
Sinaloa de 2005 
a 2010. También 
se desempeñó 
como presidente 
de la Comisión 
de Agricultura de 
la Conferencia 
N a c i o n a l  d e 
Gobernadores 
(CONAGO) entre 
2008 y 2012. Fue 
diputado local 
por el Distrito 
XVI de Cosalá y 
ocupó el cargo de 
presidente de la 
Gran Comisión 

del Congreso del Estado.
Al Nayarit, Los Vamos 

a Hacer Juntos: Manuel 
Cota.

“Mi Proyecto es de vida y los 
vamos a hacer juntos, tu y yo, 
vamos a poder transitar ese 
nuevo escenario de Estado, 
de Municipio y de Región que 
todos deseamos”, expresó 
Manuel Cota Jiménez, a 
jóvenes y adultos de Bahía 
de Banderas, al reunirse 
para agradecer el apoyo, la 
promoción, el entusiasmo 
que cientos le ponen a su 
aspiración que no es una 
ambición, que va por Nayarit. 
Por otra parte, Manuel Cota 
sostiene que convivir con 
los jóvenes es aprender 
de su sentir y su vocación. 
Saben que siempre cuentas 
conmigo: Manuel Cota. “En 
estos chavos veo mucha 
energía y un gran entusiasmo 
que combinados, los llevarán 
a lograr cualquier objetivo. 
Conmigo cuentan con un 
aliado y un buen amigo", 
concluye Manuel Cota.

Manuel Cota Encabezó 
los Trabajos del 38 

Congreso Nacional de 
los Agrónomos.

Con la presencia de Mil 500 
delegados de todo el país, se 
realizó en Tepic el 38 Congreso 
Nacional de la Confederación 
Nacional Agronómica filial de 
la CNC y esta mañana el líder 
nacional de los campesinos 
de México, Manuel Cota 
Jiménez, acudió a saludar a 
los participantes y presenciar 
las mesas temáticas en las 
que los agrónomos debatirán, 

analizarán y aprobarán para 
el desarrollo de proyectos y 
de la unidad de su sector. En 
este evento el Ing. Alfredo 
López Valdovinos, Presidente 
de la Confederación Nacional 
Agronómica hizo entrega de 
un reconocimiento al líder 
nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez que lo acredita 
como Agrónomo Honorario 
ante la presencia de Mely 
Romero Celis, Subsecretaria 
de la SAGARPA quien 
asistió en representación 
del Secretario, José Calzada 
Rovirosa a este 38 Congreso 
Nacional de los Agrónomos 
de México.
3 de cada 10 Estudiantes 

de la UAN son 
Alcohólicos: Ángel 

Aldrete.
Por si le hiciera falta otra crisis 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit ahora sus estudiantes 
se sumergen en alcoholismo. 
El dirigente de la Federación 
de Estudiantes, Ángel Aldrete 
Lamas, dice que 3 de cada 
10 alumnos son bebedores 
problema al grado de que hasta 
en los eventos deportivos 
aseguran su cervecita o el 
trago. La casa de estudios 

tiene a 29 mil 
estudiantes lo 
que significa 
que unos 9 
mil jóvenes ya 
son alcohólicos 
in ic iando la 
ingesta desde 
la preparatoria 
y se agudiza 
en la carrera 
profesional. La 

FEUAN realiza pláticas a 
los estudiantes sobre esta 
enfermedad para prevenirlos.

Los Nayaritas Deben 
Tener Confianza en 
el Patronato del 12 

por Ciento a la UAN, 
No Entra en la Crisis 

Financiera.
Para aclarar paradas y que en 
esta vorágine de perdida de 

la credibilidad, no se lleven 
más al pozo a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, su 
secretario general, Adrián 
Navarrete Méndez, aclara 
que lo que se paga por cada 
ciudadano al obtener un bien 
o servicio en el gobierno del 
estado o en los 20 municipios, 
que es un impuesto del 12 
por ciento, no tiene nada 
que ver con este desfalco 
a la institución, ya que este 
recurso que la gente aporta es 
administrado por un Patronato, 
que es aparte y además con 
objetivos establecidos en la 
Ley, con normativa propia 
ajena a la Máxima casa de 
estudios, por lo tanto no entra 
en esta crisis financiera y de 
credibilidad. . El funcionario 
universitario lo explica dado 
a que por el descredito y 
el robo en despoblado de 
algunos ex funcionarios, los 
ciudadanos nayaritas pueden 
mostrarse renuentes a seguirle 
aportando a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ese 
impuesto obligado del 12 por 
ciento cuando se paga una 
placa, el predial o cualquier 
otro servicios. Lo expresado 
por Adrián Navarrete Méndez 
tiene sustento en el informe 
de resultados que presentó 
el  Órgano Técnico de 
Fiscalización al Congreso del 
Estado, donde se detalla que 
el Patronato Administrador 
del Impuesto del 12 por 
ciento para la Universidad 
Autónoma de Nayarit, tiene 
cero observaciones, es decir 
está limpio y transparente.

Certeza 
La mítica ruta 66, Nueva 
York, Las Vegas, el cañón 
del Colorado, los parques 
temáticos y California entre 
otros, conforman una mezcla 
urbana y natural que atrae a 
un sinnúmero de visitantes a 
la primera potencia mundial. 
Según informe de la OMT, 
los EEUU ocupan el segundo 
lugar solo superado por 
Francia como el país más 
visitado por los turistas. 
Pero este escenario puede 
cambiar sustancialmente 
ante una nueva política 
segregacionista abriendo 
grandes oportunidades a 
países con alto atractivo 
turístico como México que 
ya figura en el Top Ten del 
turismo mundial. Suerte a 
todos y decirles que pronto 
habrá humo blanco en el PRI. 
No coman ansias. 
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El Movimiento de Regeneración 
Nacional sigue creciendo en 
Nayarit porque cada día hay 
más convencidos que solamente 
con MORENA  este estado 
va a avanzar, por lo que su 
representante estatal  el Doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
recorre pueblos y colonias para 
que miles de nayaritas conozcan 
el único proyecto que les va 
a devolver la confianza y la 
credibilidad. 
En varias reuniones sostenidas 
en los municipios de Acaponeta 
y Huajicori, Navarro Quintero les 
dijo que no pierdan la esperanza, 
“súmense porque todos caben 
en la propuesta de MORENA 
para hacer grandes equipos de 
trabajo y ganemos todo en 2017 
y todo México en 2018. Tenemos 
que cambiar todo lo que no está 

funcionando,  y tiene harta a la 
sociedad. Ya no va haber otra 
oportunidad.”
Durante la inauguración de la casa 
que alberga al comité municipal 
de MORENA en Huajicori, los 
instó a luchar, “porque no va a 

haber de otra; por la buena esos 
no van a querer dejar el poder 
que los ha hecho ricos a ellos 

y sus siguientes generaciones, 
pero nuestra pelea debe ser 
pacífica, organizada, participativa 
y sin miedos. Unidos,  y el que 
no sienta ese compromiso, nada 
tiene que hacer en el proyecto 
de MORENA, nada.”. 

Vengo a luchar con ustedes, 
me queda claro que si  nosotros 
no  resolvemos los problemas a 
través de gobiernos humanos, 
honestos, humildes, sensibles  y 
que luchan comprometidos  con 
las verdaderas  causas sociales, 
esto jamás va a cambiar. 
Por eso MORENA, está siendo 
considerado como la mejor opción 
para Nayarit y para México, 
sigue creciendo en unidad y 
organización, es la esperanza 
del pueblo y trae proyecto para 
beneficio de todos, no de unos 
cuantos. 

2017, la única oportunidad 
con MORENA, de sacar del 

gobierno a los que han 
robado a la gente: MANQ

Inauguran la temporada 
de la Liga Municipal de 

beisbol Raúl Castro Vladez
Rafael Ríos V.

Después de cinco meses de 
largo receso, este domingo 27 
de noviembre la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ” inauguró 
en San Luis de Lozada la 
temporada 2016*2017.
El evento tuvo como escenario 
natural el campo Deportivo del 
poblado de San Luis donde 
bajo un clima muy agradable 
acompañado de una intensa 
naturaleza rodeada de 
vegetación y montañas 

se reunieron: Autoridades 
ejidales y familias para 
celebrar este acontecimiento 
donde estuvieron presentes 
también los jugadores de 
los equipos de San Luis 
de Lozada y yaquis que 
encabezaron esta ceremonia 
cívico-deportiva para después 
protagonizar el primer juego 
de la temporada.

Muy acorde al acto 
se rindió culto a los 

símbolos patrios.
De acuerdo al programa de 
logística, se pronunciaron los 
discursos del protocolo que 
encabezó el presidente de 
la Liga Municipal ingeniero 
Raúl Castro Lupio quien 
en su intervención hizo 
mención de la unidad y de 
los retos que se enfrenta toda 
organización para alcanzar 
las metas propuestas 
y este es el principal 
objetivo, la superación 
mencionó, por ello 
seguiremos unidos 
con entusiasmo y 
respeto para seguir 
fortaleciendo esta liga 
de béisbol producto 
de muchos destacados 
beisbolistas fundada en 
el año de 1948.

 Correspondió al jugador 
Juan Antonio Rodríguez 

del equipo yaquis 
pronunciar el juramento 

deportivo.
Ta m b i é n  s e  e n t r e g ó 
e l  reconoc im ien to  a l 
méri to deport ivo 2016, 
co r respond iendo  es ta 
distinción al jugador Guillermo 
Figueroa del equipo San 
Luis de Lozada por haber 
sido nominado el jugador 
más valioso de la temporada 
anterior por su destacado 

desempeño lanzando en 
la serie de campeonato al 
vencer en tres juegos al 
equipo diablillos Hersycel.
El ingeniero Raúl Castro 
Lupio a las 12.15 horas 

inauguró la nueva 
temporada.

Al filo de las 12:30 horas se 
cantó el play-bol lanzando 
la primera pelota para jom 
el Señor Manuel Monteros 
legendario jugador residente 
del poblado de San Luis de 
Lozada.
En lo que fue el desarrollo 
del primer juego, Guillermo 
Figueroa subió al montículo 
para lanzar y ganar su primer 
encuentro al derrotar a la 
tribu yaqui 16 carreras a 6.
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millones de pesos, gracias 
al trabajo de más de 10 mil 
Pescadores que realizan 
sus faenas a bordo de 2479 
embarcaciones activas y en 
308 unidades de producción 
acuícola.
Conc luyó  menc ionado 
que la situación del sector 
pesquero se ha convertido 
actualmente en un problema 
social que no podrá ser 
resuelto sin la participación 
e involucramiento de sus 
actores.
No será fácil resolver todos 
los problemas existentes 
en el sector pesquero  en 
el corto plazo, sin embargo  

necesariamente deberá 
iniciarse por el más importante, 
su ordenamiento.
La Ley General de Pesca, 
recientemente aprobada en 
el Congreso del Estado abre 
un espacio de participación y 
oportunidad al sector pesquero 
de Nayarit, particularmente 
para la región costa norte 
que deberá aprovechar, 
formando un frente común 
que convoque al impulso y 
desarrollo económico y social 
del sector pesquero Estatal..
Nayarit deberá ser y seguir 
siendo un actor responsable 
del sector pesquero Estatal 
y Nacional.

Con el tema, A Un Siglo de 
Pesquerías de Camarón en 
Nayarit, presentaron Pedro 
Luna Jiménez y Julio Placencia 
a los expositores Omar Wicab 
Gutiérrez y Edel Soto Ceja 
en el Auditorio Carlos Marx, 
de la Unidad Académica de 
Economía, dos investigadores 
con Doctorado.
El Doctor Omar Wicab se 
apoyo en su trabajo para 
doctorarse, abarcó desde los 
años 20's hasta nuestros días 
con una serie de problemas 
históricos explicado en tres 
sistemas, el primero, sistema 
Boca de Teacapan y Laguna 
de Agua Brava; segundo, 
Sistema Boca de Camichin-
Mexcaltitán y Sistema de San 
Blas, como las tres zonas de 
producción.
Habló sobre La Reforma 
Agraria y los inicios de 
las Pesquerías en Nayarit 
que abarcan desde 1920 
hasta1990.
En un segundo tema explicó 
sobre el Neoliberalismo y el 
desarrollo de la acuicultura, 

las técnicas de captura de 
la época 1930-1990, los 
encierros bajo el sistema 
de tapos-chiqueros, pangas, 
la dinámica de mareas y 
arribazones en mayo y junio, 
cuando son los periodos de 
incubación y cría de larva 
natural.
Luego dijo que en septiembre se 
abre la temporada de captura, 
sobre los antecedentes y 
cambio Tecnológico, la forma 
de conservación a través de 
congelar y las bárcenas
Sobre las leyes Agrarias y 
nacionalismo pesquero habló 
de tres épocas, la primera 
la de las leyes Agrarias-
concesionarias del tiempo de 
Plutarco Elías Calles en el 
año de 1928; segundo reparto 
Agrario de la Francisco Parra 
entre 1934-1938 y tercera 
Cooperativismo pesquero 
en la época del cardenismo 
y la regulación de especies 
(camarón, abulon, totoaba, 
etc.)
Comentó que el camarón 
ha logrado posesionarse 

de la gastronomía a la par 
de la carne  y pollo, con la 
preferencia más marcada 
hacia el camarón de estero 
más que el de granja.
La falta de una flota pesquera 
está dejando desprotegida 
para conservar que la riqueza 
del mar no se la lleven los 
extranjeros o los estados 
vecinos.
En la segunda intervención, 
que le tocó al Doctor Edel 
Soto Ceja hablo ampliamente 
sobre el sector pesquero 
en la región costa norte 
de Nayarit,: antecedentes, 
situación actual, retos y 
perspectivas.
En el contenido empezó con 
una amena introducción, para 
seguir con los antecedentes, 
abundó sobre la fundación 
de la sociedad cooperativa 
del estado de Nayarit " Adolfo 
López Mateos'  S.C.L, también 
de la situación actual del 
sector pesquero en Nayarit.
Sobre la serie de conflictos, 
tanto políticos, económicos, 
sociales, históricos y Tecnico-
Ambiental.
Retos,  perspect ivas y 
conclusiones.
También sobre la formación 
de las cooperativas pesqueras 
en Nayarit y la pesca de 
camarón en la actualidad 
en México.
Nayarit, dijo, ocupa el lugar 
número 11 en la producción 
nacional pesquera y acuícola 
con un total 38 mil 582 
toneladas en 2014 y el lugar 
8 en valor de la producción 
con poco más de 1000 

A un Siglo, Historia de la Pesca
Sociales
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Día Internacional 
de Lucha Contra la 

Violencia hacia la Mujer
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*La señora Valentina López de Saldaña, Presidenta del SMDIF, participó en una 
marcha convocada por la Jurisdicción 3  de TUXPAN

Por: Iyare Enríquez 
El pasado Viernes 25 de 
Noviembre, el Presidente 
Municipal ,  C. Salvador 
S a l d a ñ a  B a r r e r a ; 
acompañado de la señora 
Valentina López de Saldaña, 
Presidenta del  SMDIF; 
participó en una marcha 
convocada por la Jurisdicción 
3 de TUXPAN, con motivo 
del Día Internacional de 
Lucha Contra la Violencia 
hacia la Mujer. En donde 
también part ic iparon el 
personal de dicha institución, 
personal del Hospital Integral, 

amas de casa adscritas al 
programa de apoyo social 
PROSPERA y funcionarios de 
las distintas áreas del H. XL 
Ayuntamiento y del SMDIF. Al 
finalizar la emotiva marcha, 
se trasladaron al interior 
del Teatro Bicentenario; 
lugar donde se llevó a cabo 
una conferencia informativa 
acerca de tan importante 
tema social. 
Al término de la misma, 
se brindaron servicios de 
salud tales como: Prueba 
rápida del VIH, Chequeo 
Médico, orientación sobre 

el alcoholismo, entre otros. 
Si conoces o tienes algún 
familiar o vecino que sufra 
de violencia, no dudes en 
apoyarlo e invitarlo a que 
asista al SESAME ubicado 
en el Hospital Integral de 
ésta localidad; donde podrá 
recibir ayuda profesional 
por médicos y psicólogos 
especializados. O llama a 
los teléfonos 323 123 75 
90 del Departamento de 
Servicio Especializado en 
Violencia y al 323 108 25 
61 SESAME para recibir 
más información detallada.
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¡Ballenas Jorobadas 
a la vista!

Aplicará el ayuntamiento 
tuxpense recurso económico 
en la rehabilitación del pozo 

de agua potable

En Coamiles

Por: Iyare Enríquez
Agradecemos al Gobernador 
Amigo, Roberto Sandoval 
Castañeda; por ser parte 
fundamental para que al Ejido 
de Coamiles lleguen grandes 
beneficios. Pensando en el 
bienestar de las familias del 
Ejido de Coamiles.
Así como también brindar un 
excelente servicio de agua 
potable en el lugar en mención; 
el Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera, 
luego de gestionar ante el CEA 
(Comisión Estatal del Agua) 
logró obtener un recurso de 
aproximadamente un millón 

cien mil ochocientos treinta 
y ocho pesos; mismo que se 
aplicará en la rehabilitación 
del pozo de agua potable, que 
abastece del vital líquido a los 

pobladores de dicho lugar. 
Resultando con esto, un gran 
beneficio para las familias de 
Coamiles. Cabe mencionar, que 
los trabajos de rehabilitación 

de dicho pozo ya dieron 
inicio, y, con esto el 
servicio de suministro 
de agua potable a los 
pobladores ha mejorado 
y es de óptima calidad.

•Entre 500 y 600 ballenas jorobadas pasarán frente a 
los pueblos costeros de Riviera Nayarit con destino 

a Bahía de Banderas

Está finalizando el mes 
de noviembre y ya se 
asomaron las primeras 
ballenas jorobadas en Riviera 
Nayarit esta temporada. Los 
gigantescos cetáceos han 
comenzado a llegar al Tesoro 
del Pacífico Mexicano tras 
una larga migración desde 
las aguas polares del norte 
del continente y estarán 
en las aguas subtropicales 
nayaritas todo el invierno.
Durante los siguientes cuatro 
meses uno de los espectáculos 
naturales más sorprendentes 
del mundo se podrá apreciar 
en Bahía de Banderas 
principalmente, pues es donde 
los majestuosos mamíferos 
marinos han elegido año con 
año para venir a reproducirse 
y tener sus crías denominadas 
ballenatos.
En su largo recorrido se 
pueden ver pasar desde 
distintos pueblos costeros en 
los más de 300 kilómetros 
de playa de Riviera Nayarit.
Para locales y visitantes el 
avistamiento de ballenas 
jorobadas es uno de los tours 
más buscados, gracias a su 
ritual de apareamiento que 

conlleva cantos prácticamente 
no audibles para los humanos 
por ser infrasonido, danzas 
en las que los machos chocan 
sus cuerpos para llamar la 
atención de las hembras y 
lo más espectacular de todo: 
Los saltos.
Una ballena jorobada adulto 
mide entre 12 y 16 metros de 
longitud y pesa entre 30 y 40 
toneladas. Suelen saltar en 
cualquier época del año, pero 
mucho más en el invierno, 
por lo que poder mirar tan 
esplendoroso movimiento en 
el que prácticamente todo su 
cuerpo sale del agua, es más 
probable durante su estancia 
en Bahía de Banderas.
Como espectadores tenemos 
la obligación de respetar 
sus espacios y ponernos 
en manos de los expertos 
para lograr un avistamiento 
satisfactorio, por lo tanto, la 
recomendación de la Oficina 
de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, es 
que realicen el tour con 
empresas autorizadas por 
la Secretaría del Medio 
Ambiente  y  Recursos 
Naturales (Semarnat).
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente en sesión 
extraordina del Comité 
Municpal del PAN,  la aún 
diputada de proporción 
limitada,  licenciada Elsa 
Nayali Pardo Rivera,  presentó 
su renuncia a la presidencia 
del Comité Directivo municipal 
del Partido Accion Nacional, 
con la firme intención de 
seursupar la candidatura a 
la alcaldía local.
En las próximos días se 
designará su sustituto o 
sustituta en el cargo, pues 
tendrá como principal tarea 
concluir el proceso electoral 
del 2017,  hata hoy se sabe 
que hay algunos aspirantes  
que desean dirigir  la vida 
politica del Comité Directivo 
Municipal,  entre estas  
personalidades se encuentra 
la también diputada Felicitas 
Parra.

El panismo Ixtleco, esperaba 
con ansias locas  la exitosa 
renuncia  de Elsa Nayali Pardo 
Rivera,  quien en su corta 
estadía como dirigente tuvo 
demasiados problemas con 
la militancia por su sobervia  
politica, generando  división 
y  evidiciando las debilidades 
del PAN, fallo con su liderazgo 
protagonico centrado en sus 
propios intereses
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EL PRI, TIENE PRESENCIA, 
ORGANIZACIÓN Y ESTRUCTURA

Presunta renuncia de 
Elsa Nayeli al Comité 

Dicrectivo local del PAN 

ES EL COLMO, REGIDORA 
ESTRENA COCHE ULTIMO 

MODELO POR STRESS  

En Ixtlán del Río quieren un candidato 
independiente para presidente municipal

Por Jolumeca
Ixtlán Del Río, Nayarit.- 
Para el líder local doctor 
Everardo Sánchez 
Parra,  dijo que el PRI, 
con todos sus sectores 
y organizaciones hace 
lo que sabe hacer, 
trabajar en favor de 
los que menos tienen y 
que no les quepa duda 
conseguirá el triunfo en 
la próxima contienda 
po r  e l  gob ie rno 
del estado con su 
candidato Manuel Cota,  
verdadera cabeza del 
tricolor.
Manuel Cota,  viene 
pidiendo de forma 
personal que se sumen 
al mejor proyecto del 
estado, señaló nuestro 
entrevistado, todo va 
muy bien, los sectores  y 
las organización están 
haciendo las cosas 

bastante bien y lo que 
saben hacer trabajar 
de manera organizada  
con buenas estrategias 
fo r ta lec iendo las 
act iv idades de la 
fundación Nayari t 
Confía.
Por último  el doctor 
Everardo Sánchez 
Parra,  manifestó que 
se están trabajando 
en varias vertientes  
de  una  mane ra 
incluyente, recogiendo 
las inquietudes de 
la población y de 
manera específica 
de  los  Jóvenes, 
puntales del cambio 
ya que participan en la 
promoción de sus ideas 
lo que genera mejores 
y diferentes rumbos 
porque no son las 
mismas necesidades 
de los Nayaritas.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río,  Nayarit.- 
Presuntamente regidora 
desilusionada porque la 
promesa de que sería la 
próxima candidata por la 
diputación  local fue rota, 
estrena coche último modelo  
para remediar el stress, 
hace apenas unos cuantos 
meses,  su compra le generó 
el repudio de la población ya 
que nadie le reconoce sus 
méritos y es que no se puede 
reconocer lo que no existe. 
De manera disciplinada 
lava los trapitos en casa 
y sigue cobrando sueldos 
estratosféricos  por sus 
sabios, honestos y patrióticos 
servicios a la comunidad,  

convertida en una verdadera 
come lonches, su mediocre 
función no le permite dejar un 
buen recuerdo,  simplemente 
se desaparece en la niebla 
de la mediocridad  de 
una centenaria tradición 
mexicana.
Señalan que su padre político 
y guía moral junto con sus 
pistoleros con títulos de 
benefactores populares,  
son los responsables del 
desmadre que vive el tricolor 
en este municipio, son ellos 
quienes  la acusan de que 
abusa de gran teatralidad, 
al comerse las  uñas por el 
estira y afloja,  por debajo 
de la mesa,  enfrentada  con 
los priistas  locales por el 
control del edificio.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Solo 
faltan unos cuantos meses 
para que el proceso electoral 

y todo está a favor de Alfredo 
Machuca González, y es que 
la gente quiere experimentar 
con candidatos sin partidos 

ni colores que 
n o  t e n g a n 
c o m p r o m i s o s 
políticos porque 
al parecer tienen 
que  t r aba ja r 
para  e l los  y 
o b e d e c e r  a 
quienes le dieron 
el apoyo para 
que lleguen.
Así es en política, 
cuando el pastel 
es chico y los 
c o m p r o m i s o s 
son  muchos ,  
es ahí donde 
e m p i e z a  l o 
bueno,  en la 
ac tua l idad la 

gente quiere tener voz y 
voto, y con Alfredo Machuca, 
el pueblo será el cabildo,  
así lo manifiestan vecinos 
y habitantes  de todas 
las comunidades de este 
municipio que no están 
afiliados a  ninguna fuerza 
política y tienen ganas de 
tomar parte en el próximo 
proceso electoral.
Cabe mencionar que con ser 
independiente los candidatos  
se liberan de pesada  carga 
de varias décadas de malos 
gobiernos y los gobernantes 
independientes  resultan  más 
refrescante ya que  alguien 
que no viene de un partido 
político y  aspirara a un 
puesto de elección popular 
lo hace  sin gastar tanto 
dinero, es decir no derrochan 
irresponsablemente.
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Concluye curso taller de 
tostado y catación de café

Por Jesús Ulloa  
Compostela Nay.- Como 
parte del programa cultural 
de las fiestas tradicionales 
del Señor de la Misericordia, 
concluyo el Primer Curso de 
Tueste y Catación de café, 
que se llevó a cabo los días 
24 y 25 de noviembre en el 
Centro Cultural Salvador 
Gutiérrez Contreras de 

esta cabecera Municipal 
de Compostela.
Dicho curso taller fue 
impartido por el IQ Héctor 
Caballero Serna tostador-
catador y Director General 
de Sinfonía Cofee Roasters, 
quien desplegó en su 
ponencia los procesos de 
tostado de café, perfilado de 
la curva de tueste, así como 

el análisis y funcionamiento 
de los equipo de tueste.
Con la f inal idad de 
mejorar e incrementar la 
calidad del café tostado 
que se produce en el 
Municipio de Compostela, 
el XXXIX ayuntamiento de 
Compostela que preside la 
señora Alicia Monroy Lizola 
en coordinación con café 
Cactlán  cuyo Director es 

Desarrollo Económico y Turismo oferta 50 empleos

Efraín Plasencia llevaron 
a cabo dicho curso, siendo 
incluido en el programa 
de la fiesta para este año 
2016.
Productores de café del 

Municipio aprovecharon la 
oportunidad, para mejorar 
sus sistemas de tostado 
con el fin de incrementar 
la aceptación del aromático 
en las muestras a las 
que asisten, y en donde 
el café del Municipio de 
Compostela es reconocido 
por los paladares más 
exigentes como uno de 
los mejores.

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Como 
parte del impulso al empleo, 
la Dirección de Desarrollo 
Económico y Turismo en el 

Municipio de Compostela 
cuyo titular es el MVZ Victor 
Ramírez, está solicitando 50 
capturistas para que sean 
contratados de inmediato, 

según lo informó el 
propio titular de esta 
Dependencia.
S o b r e  e s t a 
opor tun idad  de 
e m p l e o  K a r e n 
C a m a c h o 
representante de la 
empresa Soluciones 
creativas, dijo que 
la compañía que 
representa está 
buscando gente 
para emplearlas 
como capturistas 
para un proyecto 
de gobierno, indicó 
que se requieren 
a l r e d e d o r  d e 
50 personas en 

Compostela a las que se 
les ofrece un pago de 
alrededor de 215 pesos 
diarios, laborando como 
capturista de datos.
En este sentido explicó que 
los solicitantes se tienen 
que dirigir a la Dirección 
de Desarrollo Económico 
y Turismo con solicitud 
elaborada, su documentación 
básica en fotocopia, como 
es acta de nacimiento, IFE, 
CURP, número de Seguro 
Social, comprobante de 
domicilio y de estudios. 
Para poder ser contratadas 
deben ser mayores de 
18 años con secundaria 
terminada, y conocimiento 
de manejo básico de 
computadora, requisitos 
que se piden para que de 
inmediato se pongan a 
trabajar.
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•Militantes, simpatizantes y seguidores del PRI comentan que Martín Mayorga, además de ser un 
profesionista destacado y un auténtico campesino del ejido de Las Varas, muestra mucho interés en 

impulsar un proyecto político integral e incluyente que permitirá  alcanzar la anhelada transformación 
que reclaman los sectores productivos  de la parte alta y costera del municipio de Compostela

Compostela, Nayarit.- (Donkey) –
Tras  su recorrido por comunidades, 
barrios y colonias del municipio 
de Compostela,  el abogado, 
José Martín Mayorga Martínez,  
adhiere a su proyecto político con 
rumbo a la Alcaldía a cientos de 
personas, entre ellos a jóvenes 
deportistas, adultos mayores y 
madres solteras que ven en él la 
oportunidad  de tener un mejor 
Compostela.
Mayorga  Martínez, es un aspirante  
con ángel de firmes convicciones 

y cada vez  más convence a 
la militancia de su partido y 
seguidores a participar, no sólo en 
su proyecto político, sino también 
a sumar esfuerzos para fortalecer 
al PRI y de esta forma ganar la 
candidatura a la Presidencia 
Municipal y, posteriormente, las 
elecciones del primer domingo 
de junio de 2017.
Las simpatías a su proyecto 
aumentan día tras día como 
bola de nieve y se convierte 
en un prospecto fuerte al que 

difícilmente podrán desplumar 
los adversarios que jugaran por 
la alianza de partidos PAN-PRD 
y otros, pues es un aspirante que 
tiene el respaldo de los diversos 
sectores y expresiones políticas 
del PRI por considerarlo como 
el punto clave para unificarlos 
en torno a un mismo objetivo, 
que es  el triunfo de su partido, 
el Revolucionario Institucional.
Gente del pueblo, militantes, 
simpatizantes y seguidores 
del PRI, comentan que Martín 

Mayorga, además de ser un 
profesionista destacado y un 
auténtico campesino del ejido de 
Las Varas, que muestra mucho 
interés en impulsar un proyecto 
político integral e incluyente que 
permita alcanzar la anhelada 
transformación que reclaman los 
sectores productivos  de la parte 
alta y costera del municipio de 
Compostela.
Tras impulsar un proyecto que 
contempla una política eficiente 
enfocada a mejorar la economía 

de las familias y los diversos 
sectores productivos, campesinos 
de la comunidad indígena de 
Cumbres de Huicicila, habitantes de 
Zacualpan, San Isidro, ejidatarios 
y comerciantes de Las Varas y La 
Peñita de Jaltemba, coincidieron 
en sumar esfuerzos en torno a la 
aspiración de Mayorga Martínez, 
cuya propuesta dijeron: “está 
apegada a mejorar los ingresos 
familiares y elevar la calidad de vida 
en colonias y ejidos del municipio 
de Compostela”  afirmaron 

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

La utopía lopezobradorista
fraternidad, respeto a los derechos, calidez 
humana, en una nación en donde todos 
nos veamos como iguales y construyamos 
juntos una Nación de prosperidad en 
donde no haya desigualdades sociales.
Para lograr tales objetivos el ex Jefe de 
Gobierno del Distrito Federal (DF) destacó 
entre otros temas:
1.-para recuperar el crecimiento económico 
de nuestro país indicó que el Estado 
debe ser el promotor e impulsor en los 
sectores productivos, tanto en el campo 
como en la ciudad.
En el sector agrario está convencido 
que si se reactiva la economía agraria 
se generarán millones de empleos en el 
sector rural y de esta manera se evitará 
que miles de campesinos empobrecidos 
arriesguen sus vidas todos los días para 
emigrar a la Unión Americana en busca 
de empleo.
Además de reactivar el campo  a mediano 
plazo podremos ser autosuficientes en la 
producción alimentaria en nuestro país y 
no depender del mercado norteamericano.
En cuanto al sector industrial tanto 
en el campo como en la ciudad habrá 
que reconstruir nuestra planta nacional 
productiva desmantelada por el Tratado 
de Libre Comercio el que enriqueció a 
unos pocos y empobreció a la mayoría 
de la población.
Recalcó el líder nacional de MORENA 
que el nuevo gobierno dará facilidades 
fiscales a todos los empresarios nacionales 
o extranjeros para que inviertan en la 
pequeña, mediana y grandes empresas 
siempre y cuando lo hagan respetando 
las normas constitucionales y leyes 
reglamentarias y no recurran a la entrega 
de dadivas a los servidores públicos.
2.-Propone López Obrador que en el 

nuevo gobierno se dará prioridad a que 
millones de jóvenes que no tienen acceso 
a la educación pública media y superior 
obtengan becas y se les garantice un 
empleo seguro. Así los jóvenes no serán 
víctimas de las drogas o se sumen a las 
organizaciones criminales.
3.-Para enfrentar la corrupción y exterminarla 
prometió que de llegar a la presidencia de 
la república se someterá a una consulta 
popular para que decida el pueblo si se 
le ratifica o no su mandato constitucional.
En cuanto a las reformas estructurales 
del Presidente Enrique Peña Nieto de 
igual manera las someterá a una consulta 
popular.
4.-Señaló que en su gobierno el presidente 
de la republica ganará la mitad de lo que 
gana hoy Peña Nieto y que todos los 
servidores públicos en los tres órdenes 
de gobierno obtendrán un justo salario y 
dejarán de tener las onerosas prebendas 
como el de disfrutar de seguros médicos 
privados, jugosas primas vacacionales, 
oficinas de lujos, dispendio o desvío de 
recursos públicos, o sea, una austeridad 
republicana. No puede haber un gobierno 
rico y un pueblo pobre. Añadió que además 
se les retirará los salarios vitalicios y 
sus flotillas de guaruras a todos los ex 
presidentes de la república.
Dedujo López Obrador que combatiendo la 
corrupción por medio de la transparencia 
y rendición de cuentas en el sector público 
y privado se ahorraría 500 mil millones 
de pesos, recursos que serán invertidos 
en programas sociales, entre otros 
incrementando las pensiones a jubilados 
y trabajadores en retiro por accidente; 
incrementando salarios al personal 
hospitalario, a maestros, a soldados y a 
elementos de seguridad pública federal.

5.-propuso López Obrador que para combatir 
la inseguridad pública en el país se habrá 
de respetar y hacer respetar el federalismo 
para que los gobernadores, Poder Judicial, 
Congreso de la Unión y el presidente de la 
república se corresponsabilicen en hacer 
respetar el Estado de Derecho, es decir, 
respetar el ámbito de responsabilidades 
de cada uno de los poderes públicos. 
Reiteró que solo generando riqueza 
nacional y redistribuyéndola entre todos 
los sectores de la población para crear 
iguales oportunidades a hombres y mujeres 
se podrá combatir al crimen organizado y 
no con la militarización en varios estados 
de la república.
6.-Prometió una vez más López Obrador 
que en su gobierno se reconstruirá nuestra 
planta industrial petrolera, eléctrica y 
de gas de manera que se construyan 
refinerías y se produzcan gasolina barata, 
gas industrial y doméstico y demás 
productos industriales derivados de ese 
hidrocarburo.
7.-Hizo mención especial López Obrador 
que para sacar de la pobreza  la zona sur 
del país construirá un corredor industrial 
y comercial en el Istmo de Tehuantepec. 
Este proyecto implica aprovechar la 
ubicación estratégica de esta franja del 
territorio nacional para unir al Pacífico 
con el Atlántico y, con ello, facilitar el 
transporte de mercancías entre los países 
de Asia y la costa este de los Estados 
Unidos. Se trata de un corredor de 300 
kilómetros, donde se construirá una 
línea ferroviaria para el transporte de 
contenedores, se ampliará la carretera 
existente, se rehabilitarán los puertos 
de Salina Cruz y Coatzacoalcos, se 
aprovechará el petróleo, el gas, el agua, 
el viento y la electricidad de la región, 
y se instalarán plantas para ensamblar 
piezas y fabricar artículos manufactureros. 
Toda esa franja del Istmo se convertirá 
en zona libre o franca. 
Este mundo feliz que ofrece AMLO a la 
nación será motivo de análisis en una 
próxima columna…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

Este fin de semana escuché el discurso 
pronunciado por Andrés Manuel López 
Obrador, presidente nacional del Movimiento 
de Regeneración Nacional (MORENA) 
durante su segundo congreso nacional 
extraordinario celebrado el pasado 20 de 
noviembre en el Zócalo de la Ciudad de 
México en donde estuvieron presentes 
militantes y dirigentes de todas las entidades 
de la república, presidentes municipales, 
diputados federales y estatales, senadores 
y diputados de la asamblea legislativa del 
gobierno de la Ciudad de México.
Ante esa multitud de militantes y dirigentes 
de MORENA el político tabasqueño anunció 
como aspirante a la silla presidencial en el 
2018  su Proyecto Alternativo de Nación 
resumiéndolo en 50 temas aspiracionales. 
Resumiré brevemente los que considero 
serán temas muy controvertidos por su 
proyección de largo plazo.
López Obrador al inicio de su discurso 
señaló un breve diagnóstico de que lo es 
nuestro país al señalar que no se logrará 
ningún cambio si los Poderes de la Unión 
y las instituciones públicas continúan al 
servicio de unos cuantos. Reitero mi idea 
esencial de que el Estado se encuentra 
secuestrado por una minoría y que esta es 
la causa principal del desastre nacional. 
En nuestro país existe una República 
aparente, simulada, falsa. Hay poderes 
constitucionales, pero, en los hechos, 
están confiscados por un grupo. Por 
eso lo primero que debemos hacer es 
recuperar democráticamente al Estado y 
convertirlo en el promotor del desarrollo 
político, económico y social del país. 
Para recuperar ese estado promotor del 
desarrollo de nuestro país lo primero que 
habrá de combatir es la corrupción en la 
que están inmersas  nuestras instituciones, 
en la clase política gobernante, en los 
dirigentes de todos los partidos políticos 
claro, a excepción de MORENA y en 
una minoría de empresarios que se han 
enriquecido en su alianza con la mafia 
del poder.
Para lograr tal propósito –subrayó- es 
necesario hacer de la honestidad una forma 
de vida  en donde ricos, pobres, creyentes 
o libre pensadores, indígenas y criollos 
asuman cotidianamente una actitud de 
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Ya tienen agua y planta 

potabilizadora en la 
Hacienda Vieja
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- Continúa el actual 
Ayuntamiento acaponetense 
llevando servicios básicos 
a poblaciones que nunca o 
por décadas no las tuvieron 
y que fueron comunidades 
olvidadas, muchas de ellas 
por su lejanía y otras por el 
número de sus pobladores, 
dejándolos sin recursos 
esenciales como el agua 
potable. Así en días pasados 
el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
dio el arranque simbólico 
de una obra que ya fue 
terminada en la población 
de Hacienda Vieja, pero que 
por motivos de agenda, no 
había podido hacerse la visita 
a la comunidad; pero que el 
primer edil, no deteniéndose 
en esas nimiedades, ordenó 
la construcción de la obra y 

el arranque no importaba se 
dejaba para después, aunque 
fuera de manera simbólica.
Encargados de recibir a los 
funcionarios municipales 
estuvieron algunos vecinos 
de la localidad ubicada al 
norte del municipio, cercana 
a la población de Cerro 
Bola, encabezados por 
el juez auxiliar Sr. Arturo 
Contreras García, quien 
escuchó junto con todos los 
demás las especificaciones 
de que constó la obra y que 
claramente explicó el titular 
de la Dirección Municipal 
de Planeación y Desarrollo, 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez; que incluyeron 
una planta potabilizadora 
de agua superficial, 72 
metros cuadrados de malla 
perimetral de donde se ubica 
dicha planta, 100 metros 

lineales para la conexión 
electrónica, la rehabilitación 
del tanque elevado y los 
estudios pertinentes de la 
calidad el agua, inversión que 
suma un millón 499 mil 569 
pesos, totalmente emanados 
del fondo de infraestructura 
social o fondo III de origen 
municipal.
Fue el Sr. José Magdaleno 
Viera Astorga, quien a nombre 
de los 43 beneficiados, 
agradeció al primer edil 
se hubiera fijado en ellos. 
Malaco Aguiar, hizo mención 
que es preponderante para 
su gobierno llevar obras 
prioritarias a las comunidades 
aún de escasa población, 
como es el caso, ya que todos 
a final de cuentas somos, 
dijo, Acaponeta. Fue testigo 
de este acto la regidora Sra. 
Socorro Villa Flores. (DCSM)
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Incorpora Ayuntamiento a 550 personas más a “Prospera”

Conmemoran el Día Internacional de 
Eliminación de Violencia Contra la Mujer

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- Quinientas 
c i n c u e n t a  n u e v a s 
incorporaciones al Programa 
Federal “Prospera” fue el 
resultado de la gestión  
que el Presidente Municipal de 
Acaponeta Malaquías Aguiar 
Flores hizo ante la delegada 
de Sedesol-Prospera en 
Nayarit, Lic. María Teresita 
Jiménez Vargas; así lo informa 
el titular de la Dirección de 
Desarrollo Social Municipal 
L.A.E. Samuel López Sillas.
Fue en el Auditorio Municipal 
cuando los pasados jueves 
y viernes se comunicó a 
todos los nuevos ciudadanos 

incorporados al programa 
mencionado que es la principal 
estrategia del Gobierno de la 
República para contrarrestar la 
pobreza del país; atendiendo 
actualmente a 6.8 millones 
de familias beneficiarias, que 
reciben apoyos de educación, 
salud y alimentación; cuyo 
objetivo es que las familias 
mejoren sus condiciones de 
vida, expresó el funcionario.
Presente en esa reunión 
estuvo además del propio 
López Sillas y la Lic. Jiménez 
Vargas, la regidora Socorro 
Villa Flores, quien felicitó a 
las personas beneficiadas y 
los exhortó a cumplir fielmente 

los requerimientos que se les 
pide para no perder el apoyo.
Al respecto la responsable del 
programa “Prospera” en Nayarit 
manifestó a los beneficiarios, 
las corresponsabilidades en 
salud con las que se deberán 
cumplir son: registrar a toda 
la familia a la unidad de 
salud que le corresponde, 
que cada miembro de familia 
acuda a las citas médicas  
y cumplan con la asistencia 
a los talleres comunitarios 
p a r a  e l  a u t o c u i d a d o 
de la salud. Y continuó 
diciendo: “En educación son 
responsabilidades, inscribir 
a sus hijos en primaria, 

secundaria y media superior 
en escuelas autorizadas para 
el Programa y la asistencia 
de los becarios a clases.”
Hace notar el Lic. Samuel 
López, que con estas nuevas 
incorporaciones se tienen 

ya 2 mil 300 afiliados a ese 
programa de inclusión social 
en el municipio y que el alcalde 
Aguiar Flores, no cejará en 
su empeño de traer aún más 
beneficios a la población más 
necesitada. (DCSM)

se caen en vicios como la 
drogadicción, alcoholismo e 
incluso la prostitución y solo la 
persona es la idónea para elegir 
el camino de su vida. 
Destacó que en lo personal, 
las vivencias de su pasado le 
han servido para crecer y ser 
diferente dejando atrás el miedo. 
También hizo mención que su 
tesis profesional la realizó sobre 
la aplicación de castigos a quien 
atente contra la mujer, acción 
que fue respaldada por la señora 
Bertha Reynaga, quien en su 
período como legisladora en el 
Congreso del Estado, propuso 
el feminicidio como castigo en 
Nayarit. 
Enseguida hubo un par de 
testimonios que por razones 
de respeto a las personas se 
difundieron en el anonimato, 
exponiendo sus vivencias y 
experiencias amargas como 

víctimas de violencia. También 
la psicóloga Wendy Elizabeth 
Correa Rosas, responsable de 
Servicios Especiales de Atención 
a la Violencia Familiar en el 
Hospital, afirmó que la institución 
cuenta con los servicios de 
psicología especial y se brinda 
apoyo a todas las personas que 
padecen dicho problema social.  
En su participación la señora 
Silvia Vaca de Aguiar destacó 

el valor de las mujeres que 
expresaron su testimonio y 
lograron superar todas las 
adversidades en su vida. El 
evento concluyo con el encendido 
de veladoras que formaban la 
palabra ÚNETE lema que es 
utilizado por la ONU y se lanzaron 
una cantidad considerable de 
globos de “Cantoya” como 
símbolo de paz para erradicar 
este fenómeno social. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- Con el propósito 
de crear conciencia que la 
violencia contra las mujeres 
y niñas es una violación a los 
derechos humanos, el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a 
través de DIF municipal realizó 
una serie de actividades  con 
la participación de alumnos de 
diversas instituciones educativas 
quienes por la mañana del 25 
del presente mes hicieron un 
recorrido por las principales 
calles de la ciudad, mostrando 
mensajes en pancartas en la 
defensa de erradicar la violencia 
en el sexo femenino. 
Fue por la tarde en la plaza “Miguel 
Hidalgo” que de nueva cuenta 
personal del DIF acompañados 
por un nutrido grupo de jóvenes 
realizó un recorrido alrededor de 
este espacio público y unirse en 
la erradicación de la violencia 
contra la mujer, acto que fue 
encabezado por Gerónimo 
Cosío Orozco, Secretario de 
Gobierno municipal, la señora 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidenta de DIF Acaponeta 

y diversas personalidades de 
instituciones sociales. 
Posteriormente se trasladaron 
a la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, donde se llevó 
a cabo una reunión donde se 
mostraron al público, serie 
de testimonios por parte de 
personas que han sido víctimas 
de violencia intrafamiliar y con 
atención psicológica profesional 
han superado esta problemática 
social. 
Fue la licenciada Blanca Rocío 
Villa Castañeda, quien expuso 
sus vivencias de la que fue 
víctima de violencia, afirmando 
que las personas que viven este 
problema social, no se dan cuenta 
de la situación discriminatoria 
y que en su momento aceptan 
todo, acción que solo es superada 
con la atención por parte de 
psicólogos profesionales a través 
de terapias grupales. 
Además agregó que la vida es 
solo una, en la que se deben 
cumplir todos los sueños y 
propósitos de las personas, 
pero solo se logran con respeto 
y armonía, de lo contrario 



Martes 29 de 
Noviembre de 201620

2017, reconocen quienes 
plantean todo esto que no 
será fácil pero aseguran que: 
“Parra Grave, estará en la 
boletas electorales del primer 
domingo de junio del año 
venidero, así están realizando 
su estructura grupos de 
vecinos y amigos de Blanca 
Patricia, demostrándole todo 
su apoyo y pidiéndole que 
no los vaya a dejar como 
‘novia de rancho’; vestidos 

y alborotados, a la hora de 
pedirle que se la juege por la 
presidencia municipal por el 
bien, del desarrollo social, y 
otros programas y proyectos 
en el 2017 para este  esté 
orgulloso municipio”.
Así terminan su comentario 
este medio informativo de 
GenteyPoder, un numeroso 
grupo priista de hombres y 
mujeres en relación a lo antes 
aquí comentado.  
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ecualaT
Ciudadanos hombres 

y mujeres tecualenses 
forman el proyecto 2017 

denominado “Paty Parra”

Buen trabajo entre amigos llevan a cabo vecinos de la 
demarcación 2, a favor de: Gilberto “El Cuate” Zepeda

20

Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Placenteras 
y agradables reuniones son 
llevadas a cabo en esta 
cabecera municipal, además 
una invitada especial: Blanca 
Patricia Parra Grave; donde al 
convivir con esta gran señora 
se ha formado un proyecto de 

hombres y mujeres con mira a 
la elección estatal y local que 
se llevará cabo en el 2017. 
Todos los que piden a Paty 
Parra que los acompañe en 
estas reuniones ciudadanas, 
son una verdadera relación de 
amigos y vecinos que buscan 
en la señora Paty Parra. 
Una opción que trataran de 

colocar como precandidata y 
luego candidata a presidenta 
municipal para el año ya 
mencionado; ahorita nada 
más están esperando el 
tiempo legal para llevar 
cabo sus propósitos pero 
las esperanzas de seguir 
con un gobierno entregado 
a su pueblo como el que 
hasta el momento lleva cabo 
el ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, la mil i tancia y 
los simpatizantes priistas 
tecualenses buscarán sobre la 
equidad de género; una fémina 
con un gran liderazgo político. 
Y comentan que Patricia Parra 
Grave está dentro de esas 
perspectivas como la única 
mujer que puede administrar 
el gobierno tecualense apartar 
del 17 de septiembre del 

Por: Pedro Bernal.
Tecuala.- “Queremos que nos 
digan ¿quién puede jugar 
y ganar esta demarcación 

electoral 2, y que tenga 
muchas probabi l idades 
de triunfo por el partido 
revolucionario institucional 

(PRI)  en este municipio 
tecualense?¡No vemos a 
nadie! el único que la puede 
hacer es nuestro buen amigo 
Gilberto Zepeda Noriega, el 
popular “Cuate Zepeda”; no 
hay de otra.
El aspirante que traemos es 
garantía de triunfo porque 
no trae nada que le puedan 
achacar y que nos lo puedan 
tumbar nos como otros con 
piel de ovejas que ya tienen 
tiempo que no quieren dejar 
ese carnudo hueso, y de ahí 
se mantiene y se mantienen 
familias enteras pero eso 
se cabo el PRI, está de pie; 
vaquetones y sinvergüenzas 

se lo han querido acabar pero 
no han podido ni podrán. Y ya 
se están preparando disque 
para jugársela otra vez ahora 
por una demarcación en este 
municipio, usando el poder 
que ostentan nada más a su 
favor pero… ¡esas lacras! 
ya no obtendrán nada de 
los gobiernos emanados del 
revolucionario institucional, 
con Gilberto “El Cuate” 
Zepeda, recuperaremos esa 
demarcación electoral 2, en 
manos de la oposición en el 
2017”. 
Así, con  esa expresiones, 
terminan su comentario 
decenas de ciudadanos   con 

militancia priista en este 
municipio, en relación a que 
una sola persona, o dos: ¡Se 
hagan de mulas Pedro! en 
todas las administraciones 
de gobiernos  emanados 
del PRI.   
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Un avión procedente de Bolivia 
sufrió una emergencia esta noche 
en camino al Aeropuerto José 
María Córdoba de la ciudad 
colombiana de Medellín, así lo 
reportó dicha terminal aérea a 
través de su cuenta de Twitter.
A través de un comunicado, el 
Comité Operativo de Emergencia 
COE y la Gerencia del aeropuerto 
José María Córdova informó 
que a las 22:00 h  (hora local) la 
aeronave de la empresa Lamia 
se declaró emergencia entre la 
Ceja y la Unión.
“La aeronave se declaró con fallas 
eléctricas, según lo informado 
a la Torre de Control de la 
Aeronáutica Civil”, señaló.
El Avro 146-RJ85 de la aerolínea 

Lamia procedente de Bolivia 
con 72 ocupantes a bordo se 
dirigía a dicho aeropuerto para 
disputar la primera final de la 
Copa Sudamericana ante el 
Atlético Nacional, se extravió 
hace pocos minutos cuando 
cubría la ruta La Unión-Abejorral-
La Ceja.
Según información preliminar, 
el controlador perdió contacto 
con la aeronave cuando esta se 
quedó sin combustible.
El alcalde de La Unión, Hugo 
Botero, le dijo a Caracol Radio 
que no tienen aún el saldo de 
personas heridas o fallecidas 
en el accidente.
“La Fuerza Aérea de Colombia 
ya dispuso de un helicóptero 

para proceder con la búsqueda 
de la aeronave. Personal de la 
Aeronáutica Civil ya instaló un 
Puesto de Mando Unificado 
en el Centro de Operaciones 
Aéreas en el Aeropuerto José 
María Córdová de Rionegro para 
atender la situación liderado por 
Alfredo Bocanegra, Director de 
la Aeronáutica Civil con personal 
especializado de la Aerocivil”, 
detalló la Aerocivil.
El aeropuerto informó que se 
ha activado el Comité Operativo 
de Emergencias para atender y 
apoyar situación de emergencia 
que se presenta con la aeronave.
De acuerdo con los primeros 
reportes, en la aeronave 
matrícula CP2933 viajaban 72 

pasajeros y nueve tripulantes.  
El avión sobrevolaba entre 
las poblaciones de La Ceja 
y Abejorral perdió contacto 
con la torre de control del 
aeropuerto de Rionegro.
Al parecer, es un vuelo chárter 
que transporta al equipo de 
fútbol brasileño Chapecoense, 
quien viajaba a Colombia 
para jugar la final de la Copa 
Sudamericana con el Atlético 
Nacional.
La aeronave había despegado 
del Aeropuerto Internacional 
Viru Viru en la ciudad de Santa 

Cruz de la Sierra, en Bolivia, que 
es cercana al municipio brasileño 
de Chapecó. Se esperaba su 
llegada a Medellín entre las 
22:30 y las 23:00 h (hora local), 
según el portal.
A través de Twitter, el Aeropuerto 
José María Córdova confirmó 
que la aeronave con matrícula 
CP2933 t ranspor taba a l 
equipo Real Chapecoense, 
señalando que, al parecer, hay 
sobrevivientes.
Por otra parte, personal de 
emergencias de Medellín, 
encabezado por el alcalde 
Federico Gutiérrez, informó que 
ya han acudido al sitio de rescate 
y, en conjunto, llevarán a los 
sobrevivientes a hospitales de 
la región. Además, el Aeropuerto 
José María Córdova confirmó 
que el accidente ocurrió en 
Cerro Gordo de la Unión, en 
Antioquia. Informó que el acceso 
para atender el accidente es 
únicamente por tierra, dadas 
las condiciones climáticas (se 
reporta un banco de neblina).
También informó que ya se 
hacen las gest iones con 
autoridades para el rescate 
de los sobrevivientes.
Por su parte, el Atlético Nacional, 
el otro equipo finalista de la 
competencia y que recibiría al 
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SE ACCIDENTA AVIóN QUE TRANSPORTABA 
A fINALISTA DE LA COPA SUDAMERICANA

fiscal de Veracruz deja su cargo
*Luis Ángel Bravo Contreras presentó su renuncia al 

Congreso estatal con carácter de irrevocable
Luis Ángel Bravo Contreras, 
Fiscal General de Veracruz, 
presentó su renuncia al 
Congreso estatal con carácter 
de irrevocable y tendrá efecto 
a partir del 1 de diciembre 
cuando Miguel Ángel Yunes 
asuma el cargo de gobernador 
de Veracruz.
“Estos son momentos de 
acuerdos y lo digo con toda 
claridad: no seré factor de 
división ni encono, por el 
contrario, lo que Veracruz 
necesita, hoy más que nunca, 
es unidad”,  comentó Bravo 
Contreras en conferencia 

de prensa.
“Lo hago convencido de que 
Veracruz tiene una ruta que 
le hará transitar a mejores 
esquemas de gobernabilidad, 
de paz social, y de bienestar 
para sus c iudadanos”, 
destacó.
Bravo Contreras asumió el 
cargo de Fiscal  el 30 de 
enero del 2015, el cual debía 
ocupar por 9 años.
Apenas la tarde del lunes, 
el Fiscal General del Estado 
nombró a Jorge Winckler 
Ortiz como Visitador General, 
con base en los artículos 

67 Fracción I, inciso a) de 
la Constitución Política del 
Estado de Veracruz, y 31 
Fracción V de la Ley Orgánica 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE).
En una ceremonia realizada 
en las instalaciones centrales 
de la FGE, se le hizo la toma 
de protesta donde se le 
conminó a cumplir y hacer 
cumplir la ley, en el nuevo 
puesto donde fue designado.
En el mismo acto, el titular 
de la institución agradeció al 
visitador saliente, Luis Antonio 
Ibáñez Cornejo su entrega y 

profesionalismo, durante el 
lapso que prestó sus servicios 
profesionales al servicio del 
órgano autónomo encargado 
de procurar justicia.
Presentes en la ceremonia, 
F i s c a l e s  R e g i o n a l e s , 
Especializados, coordinadores 
y diferentes áreas direccionales 
que conforman la Fiscalía 
General del Estado.

Winckler Ortiz es abogado, 
consultor, director de la 
Firma Legal Winckler Ortiz 
& Abogados SC, máster en 
Derecho Corporativo, profesor 
universitario, y fue abogado 
defensor de la actual diputada, 
María Teresa Gamboa, quien 
en 2014 fue apresada, 
acusada de homicidio doloso 
imprudencial.

Avión de Lamia con 72 
ocupantes a bordo se 
dirigía a Medellín para 
disputar la final de la 
Copa Sudamericana 

ante el Atlético Nacional

Chapecoense en el juego de 
ida,  emitió un tuit donde se 
solidarizó con el equipo rival por 
el accidente ocurrido y señaló 
que espera información de las 
autoridades.
Por su parte, el medio local RCN 
informó que han comenzado 
ya los traslados de heridos 
a diversos nosocomios de la 
región de Medellín.
También el medio Caracol 
Radio confirmó que han sido 
hallados, preliminarmente, que 
10 personas de los restos 
del avión, mismos que tienen 
esperanza de sobrevivir.
 El medio informó que han sido 
cuatro los primeros heridos 
que han sido transportados vía 
terrestre. Además se confirmó 
que, por las condiciones 
climáticas y orográficas, será 
necesario que se ocupen más 
camionetas tipo 4×4 para poder 
acceder al lugar del accidente.
Sin embargo, el José María 
Córdova indicó que el puesto de 
mando unificado es quien atiende 
la emergencia con aeronave en la 
Unión, por lo que, de momento, 
pero ya se autorizó el envío de 
camionetas 4×4 en el momento 
que se requiera para evitar el 
colapso de la vía.
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 

de 2017, Inscripciones 

de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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DUBASA golpea y amenaza de muerte 
a colonos de Rincón de Guayabitos 

Villa Hidalgo ya 
tiene soberana de la 

feria de las Rosas

Municipios

Por: MARIO LUNA
Una vez más habitantes de Rincón 
de Guayabitos, denucian pública y 
ante las autoridades la persecución, 
agresión, golpes físicos y amenazas 
de muertes por parte de la empresa 
DUBASA, de quien aseguran que sus 
representantes legales, como algunos 
de sus trabajadores, son quienes 
están organizando y encabezando 
esta serie de agresiones físicas contra 
los colonos de este destino, con el 
afán de que dejen en el abandono 
sus casas, para ellos poder tener 
la posibilidad de construir hoteles 
o algún desarrollo turístico en 
alrededor de 7 hectáreas.
Tal denuncia parte de la señora 
María de la Luz Cortela Morales, 
quien dijo que el pasado jueves, 
alrededor de las 4 de la mañana, un 
grupo de más de veinte personas 
todas ellas armadas con machetes, 

mazos, cuchillos y armas de fuegos, 
se metieron a su casa y golpearon 
gravemente a dos de sus hijos, esto 
para exigirles que abandonen su 
casa y se vayan del lugar, al grado 
de que les dijeron que de no hacerlo 
en 24 horas, ellos volverían y ahora 
si los matarían a todos.               
Al preguntarte sobre si las autoridades 
judiciales se presentaron a darle 
el apoyo, dijeron que no, y que no 
es la primera vez que no se paran 
aún teniendo conocimiento de lo 
que está pasando, por lo que se ha 
recurrido ante las autoridades de la 
Marina y el Ejército Mexicano, para 
que les proporcionen seguridad, por 
lo que ahora están patrullando un 
poco más esa zona.
La quejosa, aseguró que el agente del 
ministerio público de Guayabitos, al 
parecer entorpece las investigaciones 
o no quiere investigarlas, ya que 

al ir a interponer denuncia, el 
representante social, la hizo a su 
antojo e interés ya que nunca dio 
entrada a que fuera por amenazas 
de muerte, sino simplemente por 
agresiones, lo que habla de que 
pudiera haber presumiblemente un 
contubernio con los agresores, ya 
que éstos son muy conocidos en 
Guayabitos.
“A mi hijo el mayor, lo golpearon 
muy feo en todo su cuerpo y en la 
cabeza, ahorita anda muy golpeado 
todavía y al menor, también lo 
golpearon sin piedad, y a mí, no 
me pudieron golpear porque me les 
escape, pero pese a que conocemos 
quienes son, las autoridades no han 
hecho nada por detenerlos, como 
si alguien los está protegiendo, por 
eso el llamado al gobernador y al 
mismo fiscal, para que actúen en 
consecuencia”.

Estos problemas no son nada 
nuevos, dijo María de la Luz Cortela 
Morales, ya que estos datan de más 
de 6 años, y en este tiempo, ya ha 
habido más agresiones, a muchos 
se les ha hecho que abandonen 
sus casas y en este tiempo, insisto 
ninguna autoridad a intervenido para 
defendernos y la verdad que existe 
mucho miedo entre los habitantes, 
porque no sabemos a qué hora o 
que día se meterán a nuestras casas 
a matarnos.
DUBASA, será la responsable de 
que pase alguna muerte entre los 
habitantes, porque su interés es 
apoderarse de toda una superficie de 
más de 7 hectáreas, sin importarles 
que tengamos viviendo más de 20 
años en estos lugares, ya que su 
prioridad es despojarnos para luego 
ellos construir algún desarrollo 
turístico.

Atsiry Dionnet Rodríguez Castillo, es digna representante 
de la belleza villa hidalguense

Santiago Ixcuintla.- La Feria de las 
Rosas del poblado de Villa Hidalgo, 
ya tiene soberana de la feria de las 
rosas en la linda jovencita Atsiry 
Dionnet Rodríguez Castillo, quien 
tras el veredicto emitido por el jurado 
calificador este pasado sábado.
La nueva soberana Atsiry Dionnet 
1ra, será coronada este próximo 
domingo en un templete que se 
erigirá en el corazón del poblado 
allende al río, por las autoridades 
municipales; teniendo como testigos 
a los miles de Villa Hidalguenses, 
quienes escucharan los versos 
del poeta ganador de los juegos 
florales así como las palabras del 
mantenedor de los mismos.
La nueva soberana se proclamó 
ganadora del certamen, al imponerse 
a 4 bellas damitas que participaron 
en este concurso de belleza, cuyos 

nombres se le olvidaron al presidente 
del comité organizador una persona 
a la que solamente conocemos con 
el remoquete del ‘Veneno’, que 
anteriormente participaba en las 
filas del PRD pero que ahora es 
presidente del comité de la feria 
de las rosas y pues que se puede 
hacer.
Pero ya en cosas más agradables 
hay que mencionar que la nueva 
soberana su majestad Atsiry Dionnet 
1ra., obtuvo las mejores calificaciones 
además que es una de las flores más 
bellas del jardín de Ixcuintla, aún que 
a decir verdad hubo personas que 
no se decidían sin embargo como 
en todo certamen de belleza solo 
hay una ganadora, y está resultó 
ser Atsiry Dionnet 1ra. Salve, o 
soberana de la Feria de las Rosas 
Villa Hidalgo 2016.
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22 entradas sin permitir carrera 
en la liga Nayarit de beisbol

Como trofeo de guerra exhibía la playera 
de las Chivas quemada de Quiqui Torres

concedió una entrevista para 
este matutino luego de que 
venció a los Camaroneros de 
Tecuala 9x1 donde lanzo 6 
entradas y dos tercios sin permitir 

anotación, Irving mantienes un 
record fabuloso al mantener un 
impecable 00 en CLA.
“Sí, gracias a Dios se han dado 
las cosas, me siento mucho mejor 
de mi brazo estando arriba de 
los bateadores, lanzando en las 
zonas que yo quiero y gracias a 
dios como tú dices 22 innings, 
y a seguir trabajando para 
que sean más”. Un porcentaje 
maravilloso ceros por todos 
lados Irving, “Si gracias a Dios 
se me han dado las cosas de 
pichear bien, y de estar bien del 
brazo cuando me ocupan, Irving, 
cuales son los lanzamientos 
que has enviado al jompley, 
para nulificar a los bateadores 
contrarios. Mi Singer es el que 
más uso, son dos lanzamientos 
los que más utilizo, el Singer 
y el cambio de velocidad, 
pero pongo la confianza en mí 

Singer para que me roleteen un 
poco más”. Y para sacro out, 
tu recta, Irving, sabemos que 
alcanza las 92 millas, “la recta 
la manejé antes ahora cuando 
abro juegos ahora utilizo más el 
Singer me siento más confiado 
en sacar outs”.
No utilizas la curva en tu 
brazo, sabemos que estás 
convaleciente aún, “No, la 
verdad es que ya me siento 
bien he trabajado para estar al 
cien y para seguir trabajando, 
y la verdad no, gracias a Dios 
no me ha molestado nada la 
lesión”. Irving, porque no irte a 
liga del Pacifico, tú perteneces 
a Mayos de Navojoa… “La mera 
verdad no fui, porque no me 
sentía al cien, y la verdad es que 
yo quería agarrar confianza y 
esta liga es para que yo agarre 
la confianza que antes tuve, 

después de ver tu porcentaje 
en liga mexicana del pacifico, 
habrá la probabilidad de que 
te manden llamar. Hace dos 
semanas me hablaron que me 
preparara bien porque estaba 
cerca para que me llamaran de 
nuevo, y yo estoy esperando la 
llamada cuando sea voy a estar 
listo. En Mayor ha estado bien 
el picheo por eso creo que a lo 
mejor esa sea la causa por la 
que no me han llamado, y pues 
qué bueno que les esté yendo 
bien, y aquí estaremos para 
cuando me ocupen”.
Con esas palabras despedimos 
la entrevista con el menor de 
los hijos del liga mayorista 
Germán Jiménez, Irving, quien 
de seguir como hasta ahora 
seguro estamos que implantara 
un record de más entradas 
seguidas sin permitir anotación.

Santiago Ixcuintla.- Con un 
record perfecto de 00 de CLA, 
en la liga Nayarit de beisbol, 
producto de los 22 innings sin 
admitir carrera, el lanzador 
derecho de la dinastía de los 
Chofos, Irving Jiménez Mojarro,  

“Al término de mi vida activa como burócrata y como dirigente 
no me voy a ir a mi casa a ver tv”, señala Sabino Lora.

Santiago Ixcuintla.- En entrevista 
con el líder de la burocracia 
en el municipio de Santiago, 
Sabino Lora Jiménez, indicó 
que desde el tercer día en que 
se entregó la toma de nota a 
Águeda Galicia Jiménez, “cumplí 
con mis quehacer de manera 
reglamentaria mande mi petición 
al comité directivo estatal para 
que expidiera la convocatoria, 
para que hubiera elecciones en 
mi sección”. 
“No son la única sección hay 
varias en el estado en donde se 
tiene que hacer la renovación de 
mesa directiva, pero la dirigente 
estatal está muy preocupada 
por lo que está sucediendo 
en todos los sindicatos y nos 
recomendó que le tuviéramos 
un poco de paciencia para 
que primero viéramos todos 
los adeudos que tienen los 
municipios y luego los adeudos 
que tiene el Sr. Gobernador, 
que se hagan las pláticas y 
luego pensáramos en nuevas 

elecciones se trata de conservar 
la unidad más que divisiones. Los 
procesos internos siempre general 
divisiones siempre -enfatizó el 
entrevistado-, muchas de las 
veces son las que aprovechan 
los presidentes municipales para 
evadir pagos, entonces ahorita 
estamos en un ‘stand bay’, 
mientras se generan los convenios 
que tenemos que hacer con los 
presidentes municipales, y luego 
ya pensamos en la elección”.
Sabino, ¿Santiago, como 
se encuentra en cuanto a 
efervescencia política?, y aquí 
me refiero a tu sindicato, ¿no 
hay voces que ya pidan el 
cambio de dirigente? “No si 
como no, y déjame decirte en 
mi sesión yo lo presumo hay 
gente muy capaz para llevar 
las riendas de la organización, 
están empapados del trabajo 
sindical saben lo que se debe de 
exigir a las autoridades no me da 
ningún trabajo ni me preocupa 
el saber en qué manos queda 

la dirigencia, hay muchos que 
pueden asumir el liderazgo, nada 
más cumpliendo el requisito. El 
requisito fundamental es que 
tengan 15 años de antigüedad 
como lo marca la convocatoria, 
pero no me preocupa eso pero 
hay voces que se han sumado al 
llamado que hiso Águeda Galicia, 
para que  conserváramos primero 
la unidad y luego viéramos el 
tiempo de elecciones”. 
Tu tiempo como trabajador activo 
ya se cumplió ahora, ¿que sigue 
para Sabino Lora? “No pues 
es necesario que hagamos un 
stand bay, en nuestra vida que 
nos vayamos a descansar un 
rato y luego, pensar que es lo 
que vamos a hacer, porque es 
un hecho que no nos vamos a 
quedar quietos, hay propuestas 
hay a lo mejor nos animamos a 
entrarle a la vida política, ahorita 
no porque estamos cumpliendo 
una encomienda en la dirigencia 
estatal de los mismos trabajadores 
de base, y no quiero hablar de 

política no quiero saber nada 
en este caso de puestos de 
elección popular, por supuesto 
que no, no me emociona no 
quiero participar vaya, pero más 
adelante ya veremos qué es lo 
que decidimos, porque no nos 
vamos a ir a ver TV a la casa, 
vamos a buscar otras actividades 
pero siempre que sea el trabajo 
que vamos a buscar para ayudar 
a las bases”.
Aquí quiere el reportero señalar 

que el líder de la burocracia se 
encontraba feliz, luego de que 
ganara el América, y más feliz 
estaba porque le apostó al director 
de la Extra, que si ganaba el 
América quemaba la camiseta 
de las Chivas que portaba el 
comunicador, y viceversa; y 
pues como ganó el equipo de 
Coapa, exhibía la playera de 
las chivas del compañero Quiqui 
Torres chamuscada como trofeo 
de guerra, sea por Dios.

Llama la atención de los 
aficionados al beisbol el 
00 en CLA admitidas del 
derecho Irving Jiménez


